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Consiglio comunale: l’aula ha approvato il documento sull’equilibrio di Bilancio

! Al Granarone atmosfera da ‘asilo mariuccia’ tra provocazioni e tensioni senza fine
! Il sindaco Alessio Pascucci: “La nostra città attendeva questo momento dal 1980”

Week end all’insegna del gran
caldo in molte città italiane:
sono 6 quelle contrassegnate
dal bollino rosso secondo il
bollettino del ministero della
Salute. Oggi sabato 31 agosto
bollino rosso su Campobasso,
Frosinone, Palermo, Perugia,
Pescara, Trieste. Le città
‘roventi’ salgono invece a 8
per domani domenica 1 ago-
sto: alla lista si aggiungono
infatti Bari e Catania. Oggi 7
città sono arancioni: Bari,
Bologna, Catania, Firenze,
Rieti, Roma, Viterbo. Una
città, Ancona, sarà bollino
arancione domenica. Nel
corso dell’imminente fine set-
timana “l’Italia dovrà fare i
conti con un vero e proprio
boom di caldo, con tempera-
ture ad oltre 40°C, ma anche
con forti temporali, vento e
grandine, che tra sabato e
domenica spazzeranno nuo-
vamente molte regioni”. Lo
riferisce in una nota il team
del sito www.ilmeteo.it sotto-
lineando che quella di oggi
sarà una giornata bollente
sulle regioni centrali, al Sud e
su molti tratti pianeggianti del
Nordest, dove la colonnina di
mercurio facilmente arriverà a
toccare picchi di 38°C; punte
oltre 40°C sono attese invece
sulle zone interne della Sicilia
e della Puglia. “Nel contempo
però, con il passare delle ore lo
scenario inizierà a mutare: le
regioni di Nordovest dovran-
no infatti fare i conti con un
graduale peggioramento tem-
poralesco atteso già nel corso
di questo pomeriggio, quando
intensi rovesci e temporali col-
piranno gran parte del
Piemonte e della Valle
d’Aosta, per poi estendersi in
seguito anche ai rilievi e alte
pianure della Lombardia, e
infine del Veneto occidenta-
le”. Sole e caldo estremo insi-
steranno invece al Sud, e anco-
ra una volta in particolare
sulla Sicilia. Nel dettaglio
sabato 31: al Nord, dapprima
soleggiato, poi più nubi e tem-
porali sparsi. Al Centro, tutto
sole. Al Sud, ampio soleggia-
mento. - Domenica 1 agosto:
al Nord, temporali sparsi e
piogge anche intense. Al
Centro, qualche piovasco sul-
l’alta Toscana, sole e caldo
altrove. Al Sud, bel tempo
prevalente, forte caldo.
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Week end
da bollino rosso

in gran parte
del Paese

di Alberto Sava

La tensione si tagliava a fetti-
ne durante la seduta infuocata
di giovedì scorso al
Granarone, svoltasi in presen-
za e via streaming. Le difficol-
tà derivate dalle connessioni
internet di una parte dei pre-
senti e della stessa sala consi-
liare hanno smorzato e fatto
singhiozzare gli interventi e
reso quasi del tutto irricevibili
le parole del delegato al
Bilancio ed è esploso il caos.
Tensioni doppie: da una parte
quella sulla scelta di non avere
un consiglio comunale in pre-
senza e dall’altra sulla incom-
prensibilità delle dichiarazioni
di Galli sull’atto in discussio-
ne. Scontro sul Bilancio tra il
consigliere Luca Piergentili
(Lega) che ha sollevato una
serie di obiezioni a cui ha
risposto il sindaco afferman-
do: “Il nostro Bilancio è soli-
do”. Pascucci ha poi continua-
to la sua replica con provoca-
zioni di ‘contorno’ subito rin-
tuzzate dai banchi della mino-
ranza. Il consigliere di Fratelli
d’Italia, Annalisa Belardinelli
ha detto: “Trovo vergognoso il
comportamento del sindaco di
insultare l’opposizione dan-
doci degli ignoranti senza
darci delle risposte”, ha
aggiunto.

Nuove misure anti-Covid varate
quest’oggi dal sindaco Pietro
Tidei che per contrastare il verti-
ginoso aumento dei contagi regi-
strati nelle ultime ore nell’ambito
del territorio comunale ha deciso
di annullare alcuni degli eventi
giorni in programma nei prossi-
mi giorni. Per il momento in atte-
sa che entri in vigore il Green
Pass saranno sospesi o rinviati
ad altra data oltre al Surf Expo

anche il mercatino degli
Ambulanti di Forte dei Marmi e
la manifestazione di Street Food
ovvero quegli appuntamenti a
più forte affluenza e che avrebbe-
ro potuto creare degli assembra-
menti.  Inoltre, oggi stesso il
primo cittadino firmerà un’ordi-
nanza per rendere obbligatorio
indossare la mascherina anche
durante le manifestazioni che si
svolgeranno all’aperto.

Purtroppo, dichiara il Sindaco
Tidei, nonostante i ripetuti
appelli al senso di responsabilità
e forse anche come conseguenza
della massiccia presenza di turi-
sti, che non può che farci piacere
per la nostra economia locale,
stiamo assistendo da giorni a un
aumento progressivo dei casi di
persone positive al covid.

Il tanto atteso momento è arrivato, ieri, oggi e
domani presso l’oasi di Palo Laziale, è iniziato il
grande week end di spettacoli estivi. Ieri sera ha
aperto le danze Arisa, stasera tocca a Giusy
Ferreri e domani chiudono i The Kolors. In questa
tre giorni, infatti, è di scena il “Ladispoli Summer
Fest”, organizzato dall’Associazione Pro Loco in
collaborazione con l’amministrazione comunale e
l’associazione “La Girandola”. Nel segno della
solidarietà, come ribadito in più occasioni dal

Presidente della Pro Loco Claudio Nardocci, la
partecipazione alle tre serate è gratuita e per
richiedere il biglietto è necessario procedere onli-
ne al seguente link https://www.comunediladi-
spoli.it/summerfest2021/concert e validare suc-
cessivamente la prenotazione recandosi in Piazza
Rossellini presso l’info point della stessa Pro
Loco, muniti di documento di riconoscimento e
di un genere alimentare non deperibile da dona-
re alle famiglie più bisognose.

A tutto Summer Fest
All’oasi di Palo Laziale a Ladispoli la grande musica:
ieri Arisa, stasera Giusy Ferreri e domani The Kolors

Lo scorso mese di aprile la
Regione Lazio ha approvato le
graduatorie del progetto
‘Ossigeno’ relative alla
‘Manifestazione d'interesse
per la selezione di progetti su
aree pubbliche o ad uso pub-
blico finalizzati alla piantuma-
zione di nuovi alberi e arbusti
nel territorio della Regione
Lazio’. Grazie a una somma
complessiva di 6 milioni di
euro, che mette insieme i fondi
stanziati nel 2020 e nel 2021,
sono stati ammessi a finanzia-
mento 100 progetti. Il Comune
di Cerveteri si è aggiudicato
un finanziamento pari a 70.000
euro. Lo stanziamento consen-
tirà di realizzare un intervento
che andrà a costituire la “spina
dorsale” del sistema arboreo
di Cerenova, e sarà realizzato
mediante operazioni mirate di
integrazione e sostituzione,
finalizzate a garantire la ricuci-
tura del corredo vegetale tra le
singole zone, in funzione di
una maggiore continuità pae-
saggistica ed ecologica.

Regione Lazio

Progetto Ossigeno
Cerveteri pronta

a piantumare
170 nuovi alberi
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Per affrontare i danni causati dai cambiamenti climatici, con mal-
tempo e incendi che stanno devastando le campagne di tutta Italia,
servono strumenti di gestione del rischio sempre più avanzati, effi-
caci e con meno burocrazia. E’ quanto affermato dal presidente
della Coldiretti Ettore Prandini in occasione dell’incontro con il
Commissario europeo all’agricoltura Janusz Wojciechowski, inter-
venuto a Roma al Consiglio nazionale della più grande organizza-
zione agricola d’Italia e d’Europa. Un’occasione per testimoniare la
vicinanza ai tanti agricoltori che stanno soffrendo proprio per i
danni legati al clima, dagli allevatori della Sardegna che hanno
avuto aziende e greggi distrutte dal fuoco agli agricoltori delle
regioni del Nord, duramente colpite dalla grandine. Il tema della
difesa delle aziende agricole dagli effetti dei mutamenti climatici si
inserisce all’interno della nuova Politica agricola comune (Pac), con
Prandini che ha ringraziato il Commissario “per l’impegno nell’ac-
cordo sulla riforma che ha consentito all’Italia di recuperare risorse
rispetto alla proposta iniziale” e ricordando che “ora sarà cruciale

Acqua, c’è un nuovo
allarme dell’Anbi
Grave la situazione 
in numerose Regioni 

Approvazione della legge sui defibrillatori
Balzanelli: “Successo strepitoso di civiltà”
A breve la sperimentazione SIS118 della cardioprotezione aerea mediante droni
“La legge che prevede la diffu-
sione dei defibrillatori nei luo-
ghi pubblici e di lavoro, appe-
na approvata in via definitiva,
segna un successo strepitoso
di civiltà nel nostro Paese, per-
chè finalmente si è dimostrato
di essere tutti insieme istitu-
zione, e quindi Stato, median-
te piena convergenza e siner-
gia di governo, parlamento,
forze politiche e società civile,
tutti uniti nel comune denomi-
natore valoriale più elevato,
proteggere la vita umana e
concretamente salvarla nel
momento della tragedia più
drammatica ed inattesa, quella
dell’arresto cardiaco improv-
viso”. Commenta, con estrema
soddisfazione, il raggiungi-
mento del traguardo atteso da
almeno 2 decenni, Mario
Balzanelli, presidente nazio-
nale della Società Italiana
Sistema 118 (SIS118).
“L’utilizzo tempestivo del
defibrillatore, auspicabilmen-
te entro 3 – 4 minuti dalla
insorgenza dell’arresto cardia-
co improvviso, è determinante

in merito alle possibilità di
ripristino dell’azione della
pompa cardiaca, e quindi delle
possibilità concrete di soprav-
vivenza senza esiti neurologici
invalidanti ma va contestual-
mente integrato rispetto alle
competenze pratiche in tema
di rianimazione cardiopolmo-
nare, a partire dalle compres-
sioni toraciche (massaggio car-
diaco). La cittadinanza nazio-
nale tutta, costituita da 60

milioni di persone, deve cono-
scere e saper mettere in pratica
correttamente, quando si veri-
fichi una situazione di emer-
genza, ossia quando ci si trovi
davanti ad un soggetto in
imminente pericolo di perdere
la vita, le manovre salvavita
del Primo Soccorso. Nel 2005
abbiamo raccolto, in tutto il
Paese, 93.000 firme a sostegno
di una iniziativa legislativa
popolare finalizzata all’intro-

duzione dell’insegnamento
del Primo Soccorso nella
Scuola Italiana, i cui contenuti
sono diventati legge dello
Stato con l’art.1, comma 10,
della legge 107/2015 (legge
sulla “Buona Scuola”), ponen-
do così le basi legislative fon-
damentali, così fortemente
volute e realizzate proprio
dalla grande “alleanza” tra
società civile e mondo della
politica, perché ogni anno 8
milioni di studenti vengano
gratuitamente formati ed
addestrati a salvare vite. A
breve la SIS 118 valorizzerà
ulteriormente, con l’avvio del
progetto sperimentale
“Sanitary Emergency Urban
Air Mobility” (SEUAM) l’im-
portanza più determinante
dell’arrivo in tempi velocissi-
mi del defibrillatore, traspor-
tato da droni, sugli scenari di
arresto cardiaco improvviso,
con modello assolutamente
innovativo e tempo dipenden-
te di cardioprotezione aerea
gestito direttamente dalle
Centrali Operative del 118”.

Secondo l’Osservatorio ANBI sulle Risorse Idriche è il Piemonte, il para-
digma di quanto bisogna attrezzarsi a gestire nell’immediato futuro: nei
territori a Sud della regione, dove si segnalava carenza d’acqua per l’ir-
rigazione ed a giugno era caduto fino al 90% di pioggia in meno, le cro-
nache raccontano di corsi d’acqua in piena, strade chiuse per allagamen-
ti così come nel Biellese, nel Vercellese e nel Torinese, dove violenti
eventi meteo hanno costretto a chiudere importanti vie di comunicazio-
ne, creando forti disagi al territorio; solo pochi giorni fa, le portate dei
fiumi stavano calando e l’esemplare Bormida era scesa al 30% della por-
tata. La “fotografia” della regione ricorda inoltre che solo due settimana
fa c’era stata un’altra ondata di violento maltempo, seguita a quella del
mese prima, ma che al contempo, a causa della sofferenza idrica, in alcu-
ni comuni dell’Alessandrino è stata razionata l’acqua. “Il paradossale
succedersi di criticità per eccessivi o scarsi volumi d’acqua sul territorio
– sottolinea Francesco Vincenzi, Presidente dell’Associazione Nazionale
dei Consorzi per la Gestione e la Tutela del Territorio e delle Acque
Irrigue (ANBI) – evidenzia il bisogno di nuove infrastrutture per calmie-
rare il regime idrico e contrastare le conseguenze di cambiamenti clima-
tici, che costano annualmente 7 miliardi di euro al Paese. Il nostro Piano
di Efficientamento della Rete Idraulica presenta, per il Nord Italia, 241
progetti definitivi di manutenzione straordinaria; oltre a ciò, sono pre-
visti interventi di disinterrimento per 9 bacini contestualmente al com-
pletamento di altri 4 ed alla realizzazione di 13 nuovi invasi.
L’investimento richiesto al Nord è pari a € 1.784.559.260,80 capaci di atti-
vare quasi 9.000 posti di lavoro”. A Nordest, i corsi d’acqua veneti resta-
no con portate superiori agli anni scorsi, ma è interessante notare come
il vicino Friuli Venezia Giulia, notoriamente uno dei “catini” d’Italia,
non sia esente, secondo l’European Drought Observatory, dal processo
di inaridimento del bacino adriatico, registrando un andamento pluvio-
metrico discontinuo con record localmente negativi. Restando al Nord,
i livelli dei laghi di Garda e Maggiore (99,5% del riempimento) sono
costantemente sopra la media del periodo, ora raggiunta anche dal
Lario, il cui territorio è stato colpito da disastrosi eventi meteo; resta
invece abbondantemente sotto media l’Iseo, mentre il lago d’Idro rag-
giunge il 37,9% delle proprie disponibilità idriche. Pur abbondantemen-
te sopra i livelli medi consueti, sono in calo i corsi d’acqua valdostani,
così come il Po, che nel tratto fra Piacenza ed il Ferrarese torna a livelli
di crisi, avendo portate dimezzate rispetto alla media. Se l’Adda in
Lombardia beneficia delle piogge, continuano a precipitare le portate
dei fiumi dell’Emilia Romagna: solo l’Enza accenna una timida ripresa,
mentre il Trebbia (mc/sec 0,8) scende sotto il minimo storico mensile;
anche i bacini piacentini di Mignano e Molato registrano i minori volu-
mi del recente quadriennio (11,96 milioni di metri cubi). La discontinui-
tà è caratteristica dell’andamento dei fiumi in Toscana, dove il Serchio
stabile e la Sieve in crescita sono sopra media, mentre sono sotto media
l’Arno e l’Ombrone che, pur aumentando la portata, resta però ancora
lontano dai livelli di Minimo Deflusso Vitale (fonte: Centro Funzionale
Regione Toscana). Resta grave la situazione nella Marche, dove le piog-
ge anche violente hanno ristorato le assetate campagne, ma non hanno
portato sostanziali miglioramenti alle condizioni deficitarie di fiumi ed
invasi: i corsi d’acqua hanno livelli idrometrici inferiori agli scorsi anni
ed i bacini trattengono 36,53 milioni di metri cubi d’acqua, cioè quasi 5
milioni in meno del siccitoso 2017. Va inoltre segnalato che la tempera-
tura media registrata negli scorsi 8 mesi è superiore di ben 4 gradi a
quella abitualmente registrata. “Questo quadro, che va inserito nel pro-
gressivo inaridimento della dorsale adriatica, va guardato con molta
preoccupazione, perchè rischia di pregiudicare fortemente l’economia
di territori, dove agricoltura e turismo sono asset portanti” commenta
Massimo Gargano, Direttore Generale di ANBI. Nel Lazio sono in calo
i livelli dei laghi di Bracciano e Nemi, ma anche del fiume Tevere, men-
tre cresce il Liri. In Campania, le portate dei fiumi Sele e Volturno sono
in calo, mentre si registrano valori in crescita per Sarno e Garigliano; in
calo anche il lago di Conza e gli invasi del Cilento, tutti comunque
abbondantemente sopra i volumi del 2020. Infine, le alte temperature
continuano a richiedere forti apporti idrici per le campagne di Puglia e
Basilicata: nella prima regione le riserve idriche, comunque confortanti,
sono scese di circa 10 milioni di metri cubi, mentre in Lucania sono cala-
te di quasi 9 milioni (fonte: Autorità di Bacino Distrettuale
dell’Appennino Meridionale).

Danni del maltempo: la Coldiretti
incontra il Commissario europeo
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l’attuazione nei piani strategi-
ci nazionali”. In tale ottica il
presidente della Coldiretti ha
sottolineato il tema della con-
dizionalità sociale, forte di un’agricoltura italiana con il triplo degli
occupati rispetto alla media Ue. “E’ fondamentale – ha ricordato -
valorizzare il lavoro delle aziende che rispettano i diritti dei lavora-
tori e penalizzare chi sfrutta”. Sul tavolo anche l’importanza della
reciprocità delle regole, dove il Commissario Ue ha concordato sulla
necessità di “lavorare anche per standard internazionali equi, per
un commercio mondiale con regole chiare che non penalizzino i
nostri agricoltori. Può essere il momento giusto per promuovere gli
standard della strategia Farm to fork, come global standard”. Un
indirizzo da seguire, come proposto da Prandini, anche negli accor-
di internazionali che troppo spesso finiscono per penalizzare gli
agricoltori italiani. Wojciechowski ha anche sottolineato come “il
modello agricolo italiano, fatto soprattutto di piccole e medie
imprese familiari, sia uno dei più importanti a livello europeo. Lo
dimostra la produttività degli agricoltori italiani che, a parità di
dimensioni, è tre volte più alta di altri Stati membri. Gli ecoschemi,
ad esempio, possono aiutare – ha aggiunto - soprattutto un model-
lo di agricoltura come il vostro. Dobbiamo avere meno burocrazia
per i piccoli agricoltori, perché solo così potremo dare piena soste-
nibilità al loro lavoro, ma anche per chi sceglie il metodo biologico”.
Per il Commissario Ue il modello di filiera corta italiana, promosso
da Coldiretti con l’esperienza di Campagna Amica, è un esempio
per tutta l’Europa, poiché è riuscita a mettere insieme sistemi di
protezione degli agricoltori con il coinvolgimento diretto dei consu-
matori. Sull’etichettatura, altro tema posto da Prandini,
Wojciechowski ha detto che “consideriamo con grande attenzione la
vostra posizione e dobbiamo sviluppare sistemi di etichettatura tra-
sparenti”. Il Commissario Ue ha rivolto anche un ringraziamento
“per l’impegno gli agricoltori italiani per aver aiutato l’Europa ad
avere sicurezza alimentare anche durante la pandemia, assicurando
gli approvvigionamenti di cibo di qualità”. “Il ruolo dell’Europa
può essere centrale nello sviluppo di nuovi sistemi alimentari soste-
nibili – ha concluso Prandini -. Noi crediamo che evidenziare la
sostenibilità in etichetta possa aiutare a valorizzare il lavoro di chi
davvero si impegna per abbassare l’impatto ambientale. Ma non si
devono demonizzare alcuni comparti, come vino e zootecnia, senza
vere analisi di impatto e di sostenibilità complessiva”. 
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Nella nota di Palazzo Chigi vengono
elencati i punti principali che caratte-
rizzano la nuova Riforma della
Giustizia, sintetizzati in poche righe.
Il Consiglio dei Ministri, su iniziativa
del Ministro della giustizia Marta
Cartabia, ha affrontato la riforma del
processo penale e ha deciso di appor-
tare alcune modifiche. Rispetto al
testo approvato due volte all’unani-
mità dal governo, si introducono
alcune novità tra cui: - si prevede che
per i primi tre anni di applicazione
della riforma, la durata del processo
d’Appello si estende per un ulteriore
anno e quella del processo per cassa-
zione di ulteriori sei mesi; -  si preve-
de che per taluni reati, in particolare
per i reati di associazione mafiosa,
scambio politico mafioso, associazio-
ne finalizzata allo spaccio, violenza
sessuale e reati con finalità di terrori-
smo e di eversione dell’ordine demo-
cratico, i giudici di Appello e di
Cassazione possano con ordinanza,
motivata e ricorribile in Cassazione,
disporre l’ulteriore proroga del
periodo processuale in presenza di
alcune condizioni riguardanti la
complessità del processo, il numero
delle parti e delle imputazioni o per
la complessità delle questioni di fatto
e di diritto. Per i reati aggravati di cui

all’articolo 416 bis, primo comma, la
proroga può essere disposta per non
oltre due anni. Al netto di tutto que-
sto, va detto che sul provvedimento
molte sono state le prese di posizione
e, tranne Fratelli d’Italia, che ormai
ha deciso di contestare, tutti, proprio
tutti, gli atti della maggioranza e del
Governo, la soddisfazione riguarda
tutta la maggioranza.

Cartabia: “Nessun
provvedimento
andrà in fumo”

“C’è l’impegno da parte di tutte le
forze politiche di maggioranza a riti-
rare tutti gli emendamenti presentati
con l’obiettivo di accelerare il più
possibile e portare a termine questa
riforma prima della pausa estiva”, ha

dichiarato la ministra della Giustizia,
Marta Cartabia. “L’obiettivo è garan-
tire una giustizia celere, nel rispetto
della ragionevole durata del proces-
so, e allo stesso tempo garantire che
nessun processo vada in fumo”, ha
aggiunto Cartabia, parlando fuori
Palazzo Chigi. Nel merito, “l’aggiu-
stamento più importante è una
norma transitoria che ci consente di
arrivare ad una gradualità a quei ter-
mini che ci eravamo dati e rimango-
no fissi. La seconda cosa è un regime
particolare– spiega- per quei reati che
nel nostro paese hanno sempre desta-
to allarme sociale – come i reati di
mafia, terrorismo, violenza sessuale e
il traffico internazionale di droga –
che avranno norme specifiche con
possibilità di proroghe dei giudici e
la possibilità di arrivare fino in
fondo”. Insomma, continua, “abbia-
mo apportato degli aggiustamenti,
come annunciato la scorsa settimana
con Draghi, alla luce del dibattito
molto vivace che si è sviluppato in
queste settimane sia da parte delle
forze politiche che degli operatori e
degli uffici giudiziari che saranno i
primi ad essere chiamati alla grande
sfida di implementare una riforma
così significativa e innovativa nel
nostro Paese”. 

Conte fiducioso: “Riforma
migliorata. M5S compatto”

“Non è la nostra riforma, ma abbia-
mo contribuito a migliorarla.
Abbiamo detto che non si può transi-
gere sui processi di mafia e terrori-
smo e lo abbiamo ottenuto”. Lo dice
Giuseppe Conte, parlando fuori da
Montecitorio, dopo la mediazione
trovata sulla giustizia. Il M5s sarà
compatto in aula? “Noi siamo una
grande famiglia, esamineremo nei
dettagli il testo e sono fiducioso che
saremo compatti. Questi sono miglio-
ramenti per tutte le vittime della
mafia”, ha proseguito. Sui tempi
della prescrizione per i processi di
mafia “dalla Lega c’è stata una duris-
sima opposizione”, ha aggiunto.

Soddisfazione anche dalla
Lega con Salvini e Bongiorno

“Soddisfazione per la riforma della
Giustizia: come chiesto dalla Lega, non
rischieranno di andare in fumo i pro-
cessi per mafia, traffico di droga e vio-
lenza sessuale. E ora avanti tutta con i
referendum che completeranno il pro-
fondo cambiamento chiesto dai cittadi-
ni”, hanno dichiarato Matteo Salvini e
Giulia Bongiorno. “Accelerare i proces-
si, garantire strutture sufficienti per gli
operatori di giustizia, evitare qualun-
que rischio di impunità.L’equilibrio
trovato dal Governo Draghi rende la
riforma della giustizia migliore. Lo ave-
vamo chiesto e ci siamo spesi per l’ac-
cordo fino in fondo. Bene”, ha dichiara-
to il segretario del Pd, Enrico Letta.

Giustizia, la Riforma dai mille “like”
Il provvedimento approvato, dopo una lunghissima trattativa, pare
accontentare tutti, meno che Fratelli d’Italia che resta sulle barricate

Certificazioni vaccinali e requisiti
Vademecum del ministero della Salute per chi arriva da altri Stati

Dura presa di posizione del magistrato Nicola Gratteri: “Tagliola devastante”

“Peggiore riforma da quando sono in magistratura”
“Una tagliola devastante. La
peggiore riforma della giusti-
zia da quando io sono in magi-
stratura. Serve solo a buttare
al macero i processi in appello,
per cui la faranno franca
migliaia di imputati già con-
dannati in primo grado”. Così
il magistrato Nicola Gratteri a
‘In Onda’ commenta la rifor-
ma Cartabia, dopo l’accordo
raggiunto fra i vari partiti in
Consiglio dei ministri. Le
alternative alla “tagliola”,
secondo Nicola Gratteri ci

sarebbero se si lavorasse
innanzitutto sulla “geografia
giudiziaria”. L’impostazione
della riforma, invece, non avrà
altro effetto se non quello di
“incentivare il ricorso in
appello” andando ad aggrava-
re ulteriormente il lavoro delle
procure. Il procuratore di
Catanzaro poi affonda: “Per il
processo Cucchi ci sono voluti
12 anni, con questa riforma
non si sarebbe mai celebrato.
Mai si sarebbe arrivati alla
verità. Se c’è voluto così tanto

tempo per il processo Cucchi
immaginate cosa potrà succe-
dere con il processo sul Ponte
di Genova, la funivia e tanti
altri”. “La Ministra Cartabia
fino a poco tempo fa faceva la
Professoressa universitaria, i
problemi all’interno degli uffi-
ci giudiziari sono un’altra
cosa”, attacca Gratteri che sot-
tolinea come l’accordo rag-
giunto in cdm riguardi i reati
per mafia “ma non quelli per
corruzione e contro la pubbli-
ca amministrazione”.

Green pass, il ministero della Salute ha emanato
una circolare che regola i requisiti che certifica-
zioni vaccinali e di guarigione rilasciati dagli
Stati Terzi devono riportare affinché siano utiliz-
zabili regolarmente sul territorio italiano. Una
validità che - specifica il documento - "è la stessa
prevista per la certificazione verde Covid-19
(Certificato Covid digitale dell’Ue) emessa dallo
Stato italiano". Nella circolare viene specificato
che i vaccini riconosciuti al fine del 'pass' sono
solo i 4 finora autorizzati dall'Ema.  In particola-
re le certificazioni vaccinali - si legge nella circo-
lare firmata dal Direttore generale della
Prevenzione del ministero Giovanni Rezza -
dovranno riportare almeno i seguenti contenuti:
dati identificativi del titolare (nome, cognome,

data di nascita); dati relativi al vaccino (denomi-
nazione e lotto); data/e di somministrazione del
vaccino; dati identificativi di chi ha rilasciato il
certificato (Stato, Autorità sanitaria). E ancora: le
certificazioni vaccinali, in formato cartaceo e/o
digitale, dovranno essere redatte almeno in una
delle seguenti lingue: italiano; inglese; francese;
spagnolo. Nel caso in cui certificato non fosse
stato rilasciato in una delle quattro lingue indi-
cate è necessario che venga accompagnato da
una traduzione giurata, specifica il ministero. Il
ministero ricorda che "i vaccini ad oggi accettati
in Italia e autorizzati da Ema, sono: Comirnaty
(Pfizer-BioNtech); Spikevax (Moderna);
Vaxzevria (AstraZeneca) e Janssen (Johnson &
Johnson)". Per quanto riguarda le certificazioni

di guarigione - si legge ancora nella circolare
ministeriale - dovranno riportare almeno i
seguenti contenuti: dati identificativi del titolare
(nome, cognome, data di nascita); informazioni
sulla precedente infezione da SarS-CoV-2 del
titolare, successivamente a un test positivo (data
del primo tampone positivo); dati identificativi
di chi ha rilasciato il certificato (Stato, Autorità
sanitaria). Tutte le certificazioni di guarigione, in
formato cartaceo e/o digitale - si precisa -
dovranno essere accompagnate da una tradu-
zione giurata. La validità dei certificati di guari-
gione - conclude il documento - è la stessa previ-
sta per la certificazione verde Covid-19
(Certificato Covid digitale dell’Ue) emessa dallo
Stato italiano.



Creare sistemi alimentari equi e
sostenibili, di cui possano bene-
ficiare anche le popolazioni più
vulnerabili della terra, richiede-
rà investimenti massicci: secon-
do alcune stime, fino a 350
miliardi di dollari l’anno per il
prossimo decennio.  Le banche
pubbliche di sviluppo (PDBs)
hanno il potenziale per contri-
buire a finanziare questo proces-
so, generando profitti economici
e sociali esponenziali, secondo il
Fondo Internazionale per lo
Sviluppo Agricolo (IFAD), che
ha annunciato la formazione di
una coalizione di partner per
trasformare quel potenziale in
azione.  “Le banche pubbliche di
sviluppo fanno già investimenti
significativi nel settore alimenta-
re e nell’agricoltura. Se convo-
gliamo e riorientiamo quegli
investimenti per promuovere la
transizione verso sistemi ali-
mentari più equi e sostenibili,
potremmo fare davvero la diffe-
renza”, ha dichiarato Gilbert F.
Houngbo, presidente dell’IFAD.
“C’è bisogno che le banche pub-
bliche di sviluppo prendano
parte a un’azione decisa, condi-
visa e risolutiva su scala globale,
se vogliamo che i sistemi ali-
mentari funzionino a beneficio
di tutti, in particolare delle per-
sone più povere che vivono nelle
aree rurali e coltivano buona
parte degli alimenti che consu-
miamo”. L’annuncio è stato fatto
dall’IFAD e dai suoi partners,
Cassa Depositi e Prestiti (CDP) e
l’Agenzia Francese di Sviluppo

(AFD) in occasione del pre-
Vertice delle Nazioni Unite sui
sistemi alimentari, evento in cui
hanno partecipato Daniele
Franco, ministro italiano delle
finanze, Karina Gould, ministra
canadese dello sviluppo interna-
zionale, e Arkhom
Termpittayapaisith, ministro tai-
landese delle finanze, oltre a
rappresentanti della Banca
Africana di Sviluppo (AfDB), di
Coller Capital, dei Fondi fiducia-
ri per l’Agricoltura (FIRA) e
dell’Organizzazione Panafri-
cana degli Agricoltori (PAFO).
Gli investimenti devono cambia-
re il modo in cui coltiviamo,
lavoriamo, vendiamo e consu-
miamo gli alimenti, in modo che
i sistemi alimentari forniscano
cibo sano e nutriente per tutti,
offrano condizioni di vita digni-
tose a quanti ci lavorano e tuteli-
no l’ambiente e la biodiversità.
Si stima che, per trasformare i
sistemi alimentari in modo che
garantiscano la salute delle per-
sone, del pianeta e dell’econo-
mia, saranno necessari tra i 300 e
i 350 miliardi di dollari l’anno
per il prossimo decennio – ma

questo investimento potrebbe
avere un effetto moltiplicatore
sull’economia pari a 5700 miliar-
di di dollari l’anno. “Il sistema
finanziario mondiale dispone di
risorse che potrebbero essere
sfruttate per porre rimedio alle
ingiustizie e alle inefficienze dei
nostri sistemi alimentari, ridu-
cendo al tempo stesso il loro
impatto nocivo sul pianeta”, ha
detto Houngbo. “Abbiamo biso-
gno di protagonisti influenti,
con la determinazione politica e
la volontà di stabilire una nuova
agenda e la disponibilità finan-
ziaria necessaria a realizzarla”.
Le banche pubbliche di sviluppo
sono istituzioni finanziarie con-
trollate o finanziate dai governi
centrali o locali che mirano a rea-
lizzare obiettivi di politica pub-
blica per finanziare lo sviluppo
economico di un paese o di una
regione. Attualmente, le banche
pubbliche di sviluppo che inve-
stono parte delle proprie risorse
nel settore alimentare e nell’agri-
coltura forniscono circa due terzi
dei finanziamenti destinati
all’agricoltura. Secondo uno stu-
dio che sarà presto pubblicato

dall’Istituto della Nuova
Economia Strutturale e
dall’Agenzia Francese di
Sviluppo, si calcola che i loro
investimenti annuali ammonti-
no complessivamente a 1400
miliardi di dollari. Il progetto di
coalizione non conterà solo sulla
collaborazione delle banche
pubbliche di sviluppo, ma anche
su quella di governi, istituti di
ricerca, settore privato e società
civile, per potenziare la capacità
delle banche pubbliche di svi-
luppo di riorientare, ottimizzare
e aumentare la portata dei loro
investimenti a favore di progetti
sociali ed ecologici, a beneficio
dei piccoli agricoltori che vivono
in alcuni dei paesi più poveri del
mondo. Per far questo, molte
banche pubbliche di sviluppo
devono ridefinire le finalità dei
loro investimenti, migliorare la
loro capacità di governance,
focalizzazione degli interventi,
valutazione e gestione del
rischio, nonché rilevare e docu-
mentare in modo più accurato
l’impatto sociale e ambientale
dei loro investimenti. Molte di
loro devono anche sviluppare

strumenti più efficaci per stimo-
lare investimenti da parte del
settore privato, nonché prodotti
finanziari accessibili e alla porta-
ta dei piccoli agricoltori e dei
piccoli e medi imprenditori
rurali. Questo richiede una mag-
giore condivisione di competen-
ze, per poter accedere ai finan-
ziamenti pubblici destinati a
contrastare il cambiamento cli-
matico e mobilizzare risorse
destinate alla riconversione eco-
logica. “La coalizione promossa
dall’IFAD rappresenta un primo
passo concreto per stimolare la
capacità delle banche pubbliche
di sviluppo di fornire finanzia-
menti accessibili e capitale a
lungo termine per una trasfor-
mazione sostenibile dei sistemi
alimentari. Cassa Depositi e
Prestiti, in qualità di istituzione
ospite del Vertice FICS 2021, è
pronta a far progredire ulterior-
mente l’iniziativa in occasione
del prossimo Vertice, insieme
con l’IFAD, l’AFD e le altre isti-
tuzioni coinvolte”, ha aggiunto
Antonella Baldino, Direttrice
della Cooperazione internazio-
nale allo sviluppo di Cassa

Depositi e Prestiti. “Le banche
pubbliche di sviluppo possono e
devono impegnarsi di più per
contrastare l’insicurezza alimen-
tare e agevolare la transizione
verso sistemi equi e sostenibili in
linea con gli obiettivi di sviluppo
sostenibile delle Nazioni Unite e
con l’accordo di Parigi sul clima.
Invitiamo tutte le parti in causa a
unirsi a questa iniziativa per
aumentare gli investimenti eco-
logici e inclusivi tramite il movi-
mento della Finanza in
Comune”, ha detto Rémy Rioux,
amministratore delegato
dell’AFD. La prima azione con-
creta della coalizione sarà la
creazione di una piattaforma che
consenta alle banche pubbliche
di sviluppo di condividere suc-
cessi ed esperienze, e faciliti la
cooperazione tecnica e la nascita
di partenariati innovativi.
Questa coalizione si basa sul
lavoro di un gruppo di banche
pubbliche di sviluppo riunite
dall’IFAD, che, al primo Vertice
per la Finanza in Comune (FICS)
ospitato dalla Francia lo scorso
novembre, hanno concordato in
una dichiarazione congiunta di
aumentare i loro investimenti
per raggiungere gli obiettivi sta-
biliti dall’accordo di Parigi sul
clima e gli obiettivi di sviluppo
sostenibile delle Nazioni Unite.
L’importanza di questo impe-
gno è stata riconosciuta lo scorso
giugno dai ministri degli esteri e
dello sviluppo del G20 nella
dichiarazione di Matera.

Duecento persone a Santu Lussurgiu, 150 a
Cuglieri, 400 a Scano Montiferro: in Sardegna
sono oltre 1.500 ad aver dovuto abbandonare le
proprie case, in fuga dall’incendio che ha deva-
stato la zona del Massiccio di Monteferro
nell’Oristanese. A lottare contro le fiamme, un
esercito di oltre 7.500 persone, tra corpo forestale,
vigili del fuoco, protezione civile, volontari,
Croce Rossa e forze dell’ordine. La Sardegna non
è l’unica località colpita da incendi. Dalla Siberia
al Canada, dagli Stati Uniti al Sudafrica, il fuoco
continua a devastare il pianeta anche a causa  dei
cambiamenti climatici che stanno creando con
frequenza sempre maggiore le condizioni perfet-
te per simili catastrofi. I 40mila ettari bruciati in
Sardegna sono un’area importante per il nostro
paese, ma più sconvolgenti sono le notizie che
arrivano dalla Siberia nell’area della Sacha
(Jacuzia). Infatti, da inizio estate le fiamme hanno
divorato ben un milione e mezzo di ettari di
boschi, favorite da temperature da record da 39
gradi certamente non frequenti in quella regione.
Le fiamme hanno raggiunto diverse città costrin-
gendo il governo a bloccare i voli in partenza e in
arrivo dall’aeroporto del capoluogo della Sacha,
Jakutsk. L’aviazione russa ha tentato di contene-
re la diffusione dei roghi scaricando sulle fiamme
oltre 36 tonnellate di acqua, e utilizzando l’inse-
minazione delle nuvole che avrebbe dovuto crea-
re nell’area forti piogge  assenti quest’anno dal-
l’inizio dell’estate, ma senza risultati apprezzabi-
li. Oltre ai danni ambientali e ai pericoli per le
persone della zona, gli incendi che colpiscono la
taiga siberiana sono particolarmente dannosi
perché rilasciano nell’atmosfera enormi quantità
di anidride carbonica immagazzinata nel suolo
(spesso composto da torba) e nella vegetazione,
un ecosistema che può sopravvivere all’arrivo
dell’inverno bruciando nel sottosuolo. Anche il
Canada è stato colpito da un’onda anomala di

calore  a fine giugno che  ha provocato decessi
per temperature vicine ai 50 gradi. Al 14 di luglio
le autorità forestali canadesi contavano già 226
roghi incontrollati attivi su tutto il territorio del
paese, con un picco nelle zone della British
Columbia dove l’intera cittadina di Lytton, a 240
km da Vancouver, è stata distrutta dalle fiamme,
costringendo all’evacuazione i 250 abitanti. Per il
Canada paese che ospita circa il 9% delle foreste
del pianeta gli incendi estivi non sono una novi-
tà, ma il 2021 si sta però rivelando drammatico,
con 3.925 incendi registrati fino ad oggi, con
numeri al di sopra nell’ultimo decennio con un
aumento del 450% rispetto al 2020. Lo stato
dell’Oregon al momento è interessato dal più
grande incendio attivo su territorio americano.
Le fiamme sono partite dalla contea di Klamath il
6 luglio e hanno già devastato un territorio di
o165mila ettari nonostante l’intervento di 20mila
pompieri mobilitati dalle autorità federali, anche
qui a causa del clima secco e dei forti venti. Il
fumo sollevato da questo enorme incendio è visi-
bile (da New York, a migliaia di chilometri di
distanza. E il Bootleg fire l’unico incendio attivo
negli USA States dove le autorità federali ne con-
tano attualmente 86, per un totale di oltre
600mila ettari. Situazione critica in Sudafrica
anche se non paragonabile agli incendi fino ad
ora descritti. Ma l’incendio scoppiato ad aprile
nel parco nazionale di Table Mountain, nei pres-
si di Cape Town, si è sviluppato in direzione
della periferia della seconda città sudafricana
lambendo le strutture della locale Università,
danneggiando la storica Jagger Library che dei
primi anni ’30 che custodiva un’importante colle-
zione di opere africane e documenti riguardanti
la storia del paese. Pochi mesi prima, un altro
grande incendio aveva interessato l’area, bru-
ciando oltre 13mila ettari di foresta sulle monta-
gne nei pressi di Cape Town. 

Ifad: al via coalizione con Cdp e Afd
per promuovere il finanziamento
di sistemi alimentari equi e sostenibili  

Incendi, Terra devastata dai roghi
L’emergenza non è solo in Italia

Trasportitalia.it riferisce che nel nostro Paese
nel 2020, sono stati rubati ogni giorno tre vei-
coli all’ora come documenta LoJack, società
impegnata nelle soluzioni telematiche per la
mobilità e nel recupero dei veicoli rubati, nel
suo ultimo report. I dati del Ministero
dell’Interno enumerano per l’anno il furto di
25.273 motoveicoli e mentre solo 9.336, il
36%, sono stati recuperati. Rispetto al 2019, il
tasso di furti è sceso del 25% ma probabil-
mente anche a causa delle restriioni e dei
controlli sul territorio nel corso della pande-
mia.  Al trend dei furti in calo, si è poi accom-
pagnata la tendenza nei recuperi, che ha
tenuto la percentuale dei ritrovamenti sotto
la soglia del 40%. Le regini dove si concentra-
no i furti sonoLazio, Sicilia, Campania,
Lombardia, Toscana e Puglia che da sole rac-
colgono l’81% degli episodi criminali.
Guida la classifica la Campania con quasi
6.000 furti (5.896), seguita da Lazio (4.349),
Sicilia (4.251), Lombardia (3.083), Toscana
(1.564) e Puglia (1.272).  In queste aree, le pos-
sibilità di tornare in possesso del proprio
mezzo si riducono ulteriormente, al di sotto
della già bassa media nazionale. In
Campania addirittura solo un motoveicolo
rubato su 5 viene ritrovato. I modelli più
rubati vedono al primo posto SH (6.887 casi
nel 2020), a seguire con 2.094 sottrazioni, si
trova il Liberty, seguito da Vespa (1.844),
Scarabeo (1.726), Beverly (937), T-Max (513)
con meno di 400 furti l’anno, Agility, People,
APE e Majesty. Questi i consigli di LoJack per
evitare i furti della propriamoto Ecco un
breve vademecum con consigli per tenere al
sicuro la propria moto: 1. Parcheggiatela
sempre in luoghi illuminati, vicino a zone
trafficate. Evitate zone appartate. Ancor
meglio se il parcheggio non è vicino alla stra-

da. In questo modo sarà più difficile caricarla
su un furgoncino e portarla via. 2. Utilizzate
un antifurto meccanico, legando a qualcosa
di solido (ad esempio un palo di un segnale
stradale) una parte della moto difficile da
smontare (telaio o forcella). L’ideale è posi-
zionare l’antifurto (catena spessa d’acciaio)
sospesa dal piano stradale, in modo da non
facilitare il ladro nel taglio con l’eventuale
“tronchese taglia-bulloni manuale”. Questo
tipo di antifurto allontanerà i ladri più
improvvisati e nel peggiore dei casi gli farà
perderetempo, con il rischio di essere scoper-
ti. 3. Dotatevi di un sistema con allarme sono-
ro in grado di attirare le attenzioni dei pas-
santi. 4. Dotate la moto di un efficace sistema
che consenta alla Forze dell’ordine di rintrac-
ciarla rapidamente in caso di furto. In tal
caso, sarà fondamentale non lasciare a bordo
alcuna documentazione informativa sulla
presenza del localizzatore, il ladro potrebbe
approfondire ulteriormente la ricerca per
metterlo fuori uso.  Trascorse 48 ore dal furto
nel 90% dei casi, a seconda delle diverse aree
del Paese, la moto sarà stata già cannibalizza-
ta in qualche deposito segreto in cui le due
ruote vengono smontate rapidamente e i
pezzi instradati nel redditizio mercato nero
dei ricambi oppure sarà oggetto del cosiddet-
to “cavallo di ritorno” con la proposta al pro-
prietario di riacquisto della moto sottratta. 5.
Utilizzate un telo per coprire la moto dove è
possibile, soprattutto quando viene parcheg-
giata in un box; in genere il ladro va in cerca
di un determinato veicolo, non danneggiato
ed ancor meglio quando lo stesso è dotato di
accessori costosi; nascondere queste informa-
zioni primarie potrebbe spingere il ladro a
ignorare la vostra moto. e …..tanti auguri a
tutti i motociclisti. 

Motoveicoli, quelli più rubati e i consigli
per rendere complicata la vita ai ladri 
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di Massimiliano Cannata

«Lo Stato nazione è una tecnologia
sociale che ha avuto per secoli il com-
pito di assicurare benessere, progres-
so e sicurezza alle persone. Questa
invenzione della modernità non è più
adatta ai bisogni della collettività,
sono le piattaforme private che
hanno preso il suo posto, dovremo
perciò essere pronti a comprendere i
nuovi equilibri politici ed economici
che questo comporterà, per non rima-
nere completamente spiazzati».
Questa la tesi di fondo di
“Statosauri” (ed. Quinti Quarto) sag-
gio di Massimo Russo, manager e
giornalista, direttore di Esquire Italia,
che offre uno spaccato efficace del
rapporto che lega democrazia e rivo-
luzione digitale.
«Il mondo continua a restringersi
malgrado alcuni eventi ci abbiano
portato a pensare diversamente. La
pandemia ci ha fatto alzare barriere
contro la paura, stimolando qua e là
rigurgiti di sovranismo e strane
nostalgie nazionaliste. Si tratta di
vecchi arnesi destinati ad andare in
disuso». Partirei da questa afferma-
zione contenuta nel saggio per cer-
care di spiegare il neologismo utiliz-
zato per titolare il saggio
“Statosauri”. Cosa vuol dire esatta-
mente?
Gli Stati nazionali sono una costru-
zione politica e sociale inadatta a
gestire la complessità delle sfide del
presente. Organismi del passato non
più adeguati a un ecosistema diffe-
rente. Partiamo dalla definizione di
“tecnologia”. Secondo Treccani, è
una parola che «indica le tecniche
utilizzate per produrre oggetti e
migliorare le condizioni di vita del-
l’uomo: non si tratta quindi solo di
realizzazioni concrete, ma anche di
procedure astratte». In questo senso,
anche le costruzioni sociali sono tec-
nologie, come lo sono le città, le piaz-
ze, la natura divina del sovrano che
fu necessaria per spiegare la deriva-
zione in capo al re del suo potere.
Dunque, anche gli Stati sono una tec-
nologia. Le tecnologie invecchiano e
diventano obsolete. Mentre gli obiet-
tivi e i bisogni che hanno portato alla
loro affermazione sono più che mai
vivi ed attuali. Parliamo di sicurezza,
prosperità, sviluppo.
Nell’epoca delle piattaforme digita-
li, gli Stati sono dunque destinati a

un irreversibile declino?
L’epoca delle piattaforme, abilitata
da Internet e dal passaggio al digita-
le entro cui viviamo immersi, presen-
ta uno scenario che poco ha a che fare
con quello che ha dato origine allo
Stato moderno. I soggetti che se ne
sono potuti giovare, grandi aziende
private, pongono sfide che gli Stati
non sono in grado di affrontare. La
connessione permanente, l’intelligen-
za artificiale, l’aumento della capaci-
tà di calcolo, i modelli di business e
di governo abilitati dai dati sono real-
tà difficilmente compatibili con realtà
territoriali basate su paradigmi del
secolo scorso. E ciò negli ultimi anni
ha provocato squilibri ormai eviden-
ti. Gli Stati si basano su tre pilastri: la
sovranità, che si è svuotata ed è
diventata sovranismo, il popolo,
ormai rappresentato dal simulacro
del populismo e l’idea di confini e di
territorio, polverizzata dal digitale.
Occorrono nuove forme di ingegne-
ria sociale in grado di cogliere queste
opportunità e di misurarsi con queste
sfide.
Il “capitale diventa un link” come
viene detto nel suo saggio. Questa
affermazione sottende un cambio di
paradigma. Dobbiamo e possiamo
concludere che il capitalismo tradi-
zionale è giunto al capolinea?
La rete Internet ha abilitato modelli
economici molto diversi da quelli
dell’epoca delle macchine. Prima ser-
viva un grande capitale per dare il
via ad un’impresa. Questo capitale
era di solito immobilizzato.
Pensiamo a un’industria, a un’istitu-
zione finanziaria. Con la Rete, le con-
nessioni con i tuoi utenti, il loro
numero e la loro forza diventano più
importanti che mai. Si può operare

nella mobilità con il car sharing senza
possedere mezzi di trasporto, racco-
gliere capitali per finanziare imprese
con il crowdfunding, diventare un
gigante dell’industria ricettiva senza
possedere immobili.
Le merci, inoltre, diventano sempre
più software, pensiamo alle automo-
bili il cui motore cambia caratteristi-
che con un aggiornamento del siste-
ma operativo. Non significa che il
capitalismo tradizionale sia finito.
Ma chi sa utilizzare queste nuove
opportunità può crescere con molta
facilità, anche perché i costi margina-
li per la produzione di beni o servizi
digitali sono decrescenti o tendenti
allo zero. Non è un caso se, negli ulti-
mi vent’anni, il 52% delle aziende
americane che facevano parte dell’in-
dice “Fortune 500” è sparito: acquisi-
zioni, fallimenti, chiusure. E le prime
cinque imprese per capitalizzazione
sono tutte piattaforme digitali.
Sappiamo (più o meno) quali sono
stati gli effetti che la pandemia ha
generato sul fronte sanitario. Sul
versante geopolitico, lo scenario è in
evidente mutazione. Cosa dobbia-
mo aspettarci?
La pandemia è stata un acceleratore
dei processi di globalizzazione e di
condivisione di conoscenza. Il che
non vuol dire che, viceversa, non
assistiamo a spinte di senso contra-
rio, a nuovi nazionalismi, all’erigersi
di nuovi muri, al ritorno di chiusure.
Ma si tratta di reazioni forti, proprio
perché significativi e ineluttabili sono
i movimenti tettonici e globali a cui
stiamo assistendo. Alcuni paesi
potranno decidere di rimanerne
fuori, di balcanizzare la Rete e il digi-
tale applicando anche ad essi i confi-
ni del Novecento. Ma questo signifi-

ca anche tagliarsi fuori dai benefici
che essi possono portare.
La diffusione del virus ha creato un
bisogno di confinamento. In questa
dinamica dobbiamo aspettarci una
riemersione del Leviatano di
Hobbes?
Il nascere dell’organismo statale in
Hobbes, oltre che da ragioni di effi-
cienza, era determinato soprattutto
dalla paura della caduta nello stato
naturale, della regressione al caos. La
paura è una forza fondamentale, un
istinto che ci permette di reagire rapi-
damente al pericolo. Ma nessuno
vorrebbe compiere le scelte fonda-
mentali della sua vita basandosi solo
sulla paura. Inoltre, la paura è uno
straordinario modello di business e
di creazione del consenso politico.
Infine, è un alibi che ci deresponsabi-
lizza. Di solito, indica un capro espia-
torio sul quale addossare i nostri fal-
limenti: “È colpa degli stranieri”,
“No, delle big-tech”, “Del grande
complotto”. Esercitare la libertà è
faticoso.
Democrazia e tecnologia, potere del-
l’algoritmo, come si declina la deli-
cata catena di questi rapporti?
Cos’è un algoritmo? Un insieme di
procedure per arrivare a un determi-
nato risultato. Anche la ricetta per la
crostata di frutta è un algoritmo. Si
può avere paura di una ricetta? Non
dobbiamo demonizzare le parole.
Certo, la potenza di calcolo e l’intelli-
genza artificiale, l’uso dei dati, ci
pongono nuove sfide, ma sono le sole
tecnologie che possono davvero
rimettere in moto l’ascensore sociale,
creare prosperità, aumentare il
numero delle nostre scelte, la qualità
della vita. La questione è chi gestisce
questo potere. Dobbiamo creare i
presupposti perché ciò avvenga nel
migliore dei modi. E, per farlo, le
Istituzioni devono iniziare a ragiona-
re come piattaforme, mettere i dati a
disposizione della crescita, trattare
l’immigrazione come una risorsa e
non una minaccia.
Bertrand Badie, nel celebre saggio
“La fine dei territori”, pubblicato 25
anni fa, ci aveva visto giusto?
Badie scriveva al compimento della
prima fase della globalizzazione.
Ora, con il digitale, la globalizzazione
ha accelerato e cambiato di stato. La
moneta, la libertà di espressione, il
lavoro, i mercati non hanno più alcu-
na connotazione territoriale. È pro-

prio per questo che servono nuove
tecnologie sociali per governare tale
complessità.
Nella prospettiva di un capitalismo
fondato, come dicevamo all’inizio,
sulle piattaforme, il cittadino avrà la
possibilità di esercitare la sovranità?
Il capitalismo è già fondato sulle piat-
taforme. Anche le produzioni tradi-
zionali sono cambiate per sempre. Le
merci sono software. La parte digita-
le della catena del valore dei beni è
molto più rilevante della parte fisica;
pensiamo alle automobili, avviate a
trasformarsi in sistemi operativi. Il
recupero della sovranità passa attra-
verso due cambiamenti: a livello
sociale, dalla trasformazione degli
Stati nazionali in piattaforme, e a
livello dei singoli, dall’esercizio della
responsabilità individuale. L’epoca
digitale consegna a ognuno di noi
nuovi poteri, che richiedono cono-
scenza e responsabilità per essere
esercitati appieno. Serve una nuova
alfabetizzazione. La libertà richiede
impegno, ma del resto la democrazia
non è garantita per sempre. La sua
manutenzione dipende da ognuno di
noi.
Stefano Rodotà si era battuto per
una carta dei diritti di Internet; a che
punto siamo sul terreno del ricono-
scimento di questa nuova genera-
zione di diritti?
Ho avuto la fortuna di far parte della
Commissione parlamentare incarica-
ta della stesura di una carta dei dirit-
ti per Internet, guidata dal professor
Rodotà. Credo che gran parte di
quell’impianto teorico sia solido.
Certo, migliorabile. Ma quando un
documento che si occupa di argo-
menti così rilevanti nasce dall’incon-
tro di diverse sensibilità, non bisogna
avere paura delle mediazioni, se non
sono compromessi al ribasso.
L’applicazione pratica di quanto
immaginato dalla carta, tuttavia, è
davvero lontana. Esiste una finestra,
un’opportunità. Ma dobbiamo muo-
verci con determinazione, lungimi-
ranza e rapidità. L’Europa ha una
cultura dei diritti collettivi, delle
libertà individuali, rispetto delle
diversità, possiede inoltre una cono-
scenza tecnologica sufficiente per
costruire un umanesimo per l’epoca
delle piattaforme. A patto che, noi
cittadini, lo si desideri davvero.

(Tratto dal sito dell’Eurispes)

Il declino dello Stato moderno nelle sfide del presente

Nella foto, Massimo Russo, Direttore di Esquire Italia
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“Dispiace sentire ancora una
volta la sindaca Raggi parlare
di mancanza di collaborazione
tra istituzioni. Si rivela una per-
sona molto spregiudicata che
antepone se stessa agli interessi
di Roma”. Torna a parlare del-
l’emergenza rifiuti a Roma l’as-
sessore regionale del Lazio al
Ciclo dei Rifiuti, Massimiliano
Valeriani. “In questi anni -
ricorda - la Regione ha sempre
aiutato concretamente il comu-
ne di Roma nella gestione dei
rifiuti. E’ stata invece spesso la
sindaca a rifiutare il nostro
sostegno, ricorrendo contro
nostre decisioni o perdendo
finanziamenti regionali utili
alla gestione dei rifiuti. In meri-

to al piano rifiuti chiaramente
avvieremo un monitoraggio -
avverte - ma è fin troppo evi-
dente che quel piano si basava
sulle previsioni fatte proprio
dalla sindaca sul raggiungi-
mento del 70% di differenziata
nel territorio comunale. Invece,
anche su questo, l’amministra-
zione capitolina ha fallito pro-
ducendo una diminuzione
negli anni della raccolta diffe-
renziata fino ad arrivare ad un
misero 40%. Inutile dire che la
Regione Lazio continuerà a
schierarsi a fianco dei cittadini
romani nella gestione dei rifiuti
con l’obiettivo di superare defi-
nitivamente l’emergenza rifiuti
nella Capitale”. 

Intervento dell’assessore 
regionale di riferimento
Massimiliano Valeriani

“Riconvertire le strutture confi-
scate alla criminalità organiz-
zata e restituirle al tessuto
sociale dando loro nuova vita.
È uno degli obiettivi che come
Regione Lazio abbiamo perse-
guito in questi anni sostenendo
concretamente chi insieme a
noi si è impegnato per riporta-
re la legalità sui territori. In
questi giorni abbiamo rifinan-
ziato un bando pubblico che
sostiene fino a 70mila euro pro-
getti per il ripristino dell’agibi-
lità dei beni confiscati e la loro
messa in sicurezza con inter-
venti di tipo strutturale e l’ade-
guamento alle normative.
Perché per far rivivere questi
posti non serve solo strapparli
con forza alla criminalità, ma è
importante dare modo ad asso-
ciazioni e persone meritevoli di
trasformarli in luoghi di liber-
tà, socialità, inclusione, cultura
ed educazione. 
Che possano veicolare l’impor-
tanza della legalità. Solo negli
ultimi anni abbiamo finanziato
48 progetti di ristrutturazione a

comuni e associazioni, resti-
tuendo alle comunità 13 immo-
bili. 
Una risposta forte e concreta
nella lotta al contrasto della cri-
minalità organizzata che ci
vede al fianco della magistratu-
ra e delle forze dell’ordine alle
quali va tutta la nostra gratitu-
dine e ci vede tutti impegnati.
Nessuno escluso. Il bando è

stato pubblicato sul BUR n. 73.
L'importo totale delle risorse è
di 1,5 milioni di euro e la pre-
sentazione delle domande
deve avvenire tramite la
Piattaforma GeCoWEB Plus
(gestita da Lazio Innova) entro
le ore 18 del 30 settembre
2021”. Lo dichiara la consiglie-
ra regionale del Pd Lazio,
Michela Califano 

Ghera (FdI Lazio):
“Approvato
l’emendamento 
per impianti sportivi
in zone con disagio
sociale ed economico”

Dal secondo libro dell’Eneide nasce “LA
CADUTA DI TROIA”, ne è interprete
Massimo Popolizio, voce magnetica e incon-
fondibile, tra gli attori più importanti del
panorama nazionale. Il tema è quello del-
l’inganno. L’immenso cavallo, dono dei
Greci, viene trasportato nelle mura di Troia,
ma si trasformerà per i troiani in una mac-
china di morte e distruzione. Alla corte di
Didone, Enea narra, descrivendo con “indi-
cibile dolore “, quella notte di violenza e di
orrore. Le parole di Virgilio sembrano uno
storyboard, una sorta di sceneggiatura ante
litteram e “attraverso quelle parole - dice
Popolizio - cercherò di creare vere e proprie
immagini, di far vedere ciò che è scritto”. Le

musiche di Stefano Saletti sono arricchite
dalla presenza del musicista iraniano
Pejman Tadayon che suona il kemence, il
daf e il ney, antichi ed evocativi strumenti

della tradizione persiana. Le lingue cantate
sono il ladino, l’aramaico, l’ebraico e il sabir,
antica lingua del Mediterraneo. Saletti
suona in scena strumenti come l’oud, il bou-
zouki e il bodhran per risaltare le atmosfere
animate da Massimo Popolizio e la voce
limpida di Barbara Eramo, che si muove tra
melismi e scale di derivazione mediorienta-
le. Una vera e propria “partitura” che fa di
questa pièce un’operina a sé, dove la voce di
Popolizio si fa corpo e materia. La sesta edi-
zione di Ostia Antica Festival "Il Mito e il
Sogno" è organizzata daI consorzio di
imprese Antico Teatro Romano, in collabo-
razione con ilParco Archeologico di Ostia
antica.

Prosegue l’Ostia Antica Festival 2021
‘Il Mito e il Sogno’ al Parco Archeologico
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“Rifiuti, Raggi 
ha fallito 
ed è spregiudicata”

Beni confiscati alla mafia,
la Regione sostiene
progetti di riconversione

“Sto preparando un atto da porta-
re in Procura ma il caso dei cin-
ghiali è noto. Poche settimane fa
c’è stata una protesta nazionale
degli agricoltori sotto la sede del
Governo e degli agricoltori del
Lazio sotto il palazzo della
Regione, perché il controllo della
fauna è competenza della
Regione. Noi abbiamo più volte
chiesto un intervento ma la
Regione non fa nulla, quindi inda-
gherà la Procura sulle ragioni di
queste omissioni”. Lo ha detto la
sindaca di Roma, Virginia Raggi,
in un’intervista a Radio Cusano
Campus. 

Raggi 
prepara
le carte
bollate
contro
Zingaretti

“Prospettiva interessante per i
territori del Lazio in cui esiste
una endemica grave carenza di
palestre, piscine, campi da
gioco e a maggior ragione per
le aree della regione in cui si
rileva un più elevato disagio
sociale ed economico. Grazie
ad un nostro emendamento,
approvato nella odierna seduta
dedicata al Collegato di
Bilancio, si potranno ampliare e
costruire strutture per lo Sport.
Ora vedremo se questo propo-
sito si tradurrà in tempi ragio-
nevoli in bandi e in opere.
Specialmente in quei luoghi
dove l’offerta è molto limitata o
addirittura inesistente e si
avverte l’esigenza di realizzare

centri di aggregazione, diverti-
mento e formazione, per la
salute del corpo e della mente
dei cittadini.” Così in un comu-
nicato Fabrizio Ghera,
Capogruppo di Fdi alla
Regione Lazio.

“In occasione della discussione
della Pl 294, abbiamo presentato un
emendamento per richiedere la
creazione di un fondo ad hoc nel
quale immettere risorse destinate al
potenziamento dei centri socio-
assistenziali pubblico-privati pre-
senti sul territorio regionale, e alla
realizzazione di nuove strutture
che si occupano di pazienti con
disturbi psichiatrici. Sempre
mediante l’utilizzo di queste risor-
se, abbiamo proposto il finanzia-
mento di nuovi progetti di lavoro

creativo, anche a contatto con la
natura e con gli animali, per i sog-
getti con disturbi cognitivi. Attività
queste che possono rappresentare
una valida alternativa, o un valido
supporto, alla terapia farmacologi-
ca, e finalizzate alla centralità della
persona e alla promozione dell'in-
clusione sociale. Siamo sorpresi del
fatto che questa iniziativa non
abbia riscontrato parere favorevole
nella Giunta e che sia stata respinta
dall’aula. Perché a nostro avviso si
tratta di una occasione persa. Ci

teniamo comunque a ringraziare la
dott.ssa Daniela Pezzi, presidente
della Consulta regionale per la
Salute mentale, l'amica Daniela
Rompietti, responsabile della con-
sulta Disabilità del Coordinamento
romano di Forza Italia, e l'amico
Massimo Pulcini, già consigliere
comunale di Campagnano, per il
prezioso contributo che ci hanno
fornito in fase di preparazione del-
l’emendamento”. Sono le parole di
Fabio Capolei, Consigliere regiona-
le del Lazio. 

Psichiatria, Capolei: “È stato chiesto 
un fondo per le strutture 
che svolgono attività socio-assistenziali” 



Premiati i migliori progetti di scrittura tra circa 1.000 idee presentate

Grande successo dell’Avviso
pubblico “Dalla parola allo
schermo” che premia i miglio-
ri progetti di scrittura. Circa
1.000 progetti presentati, a
dimostrazione di quanto ci sia
bisogno di iniziative in questo
settore. La Regione Lazio ha
aumentato lo stanziamento
inizialmente previsto di 100
mila euro portandolo a 275
mila euro complessivi. “Oggi
aggiungiamo un altro tassello
al nostro impegno nel settore
del cinema e dell’audiovisivo
con la premiazione di 55 pro-
getti di scrittura per opere
cinematografiche e audiovisi-
ve. La Regione Lazio sostiene
così, sempre più, la filiera cine-
matografica e dell’audiovisi-
vo, grazie ai contributi alle
coproduzioni internazionali,
alle produzioni locali, attra-
verso il sostegno alle sale cine-
matografiche e ora anche alle
sceneggiature”, ha detto il pre-
sidente della Regione Lazio,
Nicola Zingaretti.  “Con l’av-
viso “Dalla parola allo scher-

mo - ha spiegato - abbiamo
voluto dare a ognuno la possi-
bilità di esprimersi su qualsia-
si genere, dalla commedia alla
fantascienza, purché il sogget-
to fosse ambientato, stretta-
mente legato e radicato sul ter-
ritorio laziale. Perché attraver-
so il racconto, il cinema,
vogliamo contribuire alla dif-

fusione delle identità culturali
e valorizzare le eccellenze
creative del territorio, soprat-
tutto in un momento come
questo”. “La grande parteci-
pazione al bando dimostra che
si va nella giusta direzione - ha
spiegato ancora Giovanna
Pugliese, responsabile Cinema
della Regione Lazio - abbiamo

così deciso di aumentare l’im-
porto complessivo dello stan-
ziamento inziale fino a
275mila euro.  I progetti sono
stati selezionati da una
Commissione di esperti a cui
va il mio particolare ringrazia-
mento. Il Lazio è sempre più
terra di cinema e noi continue-
remo a scommettere su questo
magnifico settore, perché
possa ripartire e tornare a pro-
durre opere  e occupazione
per il nostro territorio, proprio
come accadeva prima della
crisi economica e sanitaria.” Il
bando, realizzato con il sup-
porto della società regionale in
house LAZIOcrea, è il frutto
del lavoro svolto dalla
Regione che ha visto anche la
consultazione delle associazio-
ni di settore: ANAC –
Associazione nazionale autori
cinematografici, 100 Autori –
Associazione della autorialità
televisiva e Writers Guild
Italia. “Dalla Parola allo
Schermo” ha ricevuto 971
domande effettive pervenute. 

Approvato il Bilancio
dell’Ama e si scopre
che ha anche un utile

“Nei Friedkin ho colto una grande determinazione unita ad
una grande capacità di analisi. Quando sono arrivati hanno
studiato il progetto Tor di valle e hanno detto che non
vogliono quel progetto perché sono interessati allo stadio e
non a tutto ciò che c’era intorno. Venuto meno l’interesse
dall’As Roma, abbiamo dichiarato l’improcedibilità di quel
progetto. Si apre quindi una nuova strada e adesso siamo in
attesa di ricevere la nuova proposta dell’AS Roma, con la
massima disponibilità. Abbiamo già iniziato le nuove inter-
locuzioni quindi a breve ci sarà la presentazione del proget-
to”. Lo ha detto la sindaca di Roma Virginia Raggi interve-
nuta ai microfoni della trasmissione “L’Italia s’è desta”,
condotta dal direttore Gianluca Fabi, Matteo Torrioli e
Daniel Moretti su Radio Cusano Campus. 

Stadio dell’As Roma: presto nuovo progetto,
Virginia Raggi cerca di recuperare consensi

Regione Lazio, successo
per “Dalla parola allo schermo”

L'assemblea dei soci di Ama
S.p.A. ha approvato il bilancio di
esercizio chiuso al 31 dicembre
2020 con un utile pari a euro
27.807.522. Nel 2019 il bilancio di
esercizio aveva registrato un
risultato positivo di euro
1.807.544. "Con l'approvazione
di questo bilancio confermiamo
ancora una volta che i conti di
Ama sono in ordine e saldamen-
te ancorati verso la continuità
aziendale e il sostegno alla col-
lettività, rendendo possibili
misure di agevolazione impor-
tanti come il rinvio della Tari per
due anni consecutivi. Il risana-
mento e rilancio della società,
derivante dalle azioni di ripatri-
monializzazione messe in atto
quest'anno e dalla chiarificazio-
ne dei rapporti con il socio unico
- grazie all'opera di riconciliazio-
ne delle partite di debito-credito
bloccate da decenni -, permette-
rà all'azienda di non dipendere
più dall'indebitamento bancario
e di portare avanti opere di inve-
stimento concrete  a servizio dei
romani. La direzione intrapresa

è la stabilità economico-patrimo-
niale e finanziaria: due luci, che
non possono essere staccate, per
poter alleggerire il carico sui cit-
tadini anche negli anni a venire",
dichiara l'assessore al Bilancio e
al Coordinamento Strategico
delle Partecipate Gianni
Lemmetti. 
“Un’azienda sana è un'azienda
che può investire in mezzi, per-
sonale, impianti. Abbiamo dato
all’azienda le basi per poter cam-
minare da sola e migliorare i ser-
vizi, così come chiedono i citta-
dini romani. Il bilancio 2020 è il
primo segnale che Ama sta cam-
minando nella giusta direzione
in termini di sprechi, efficienta-
mento dei servizi e solidità
aziendale. 
Ora ci aspettiamo che metta in
campo la ristrutturazione previ-
sta nel piano di risanamento, in
grado di valorizzare le profes-
sionalità e migliorare complessi-
vamente la qualità dei servizi”,
ha aggiunto l'assessora ai Rifiuti
e al Risanamento Ambientale
Katia Ziantoni.

“Caro Sindaco o cara Sindaca, una
volta vinte le elezioni, metti in
cima alla lista o almeno tra le
prime 10 cose a cui pensare le per-
sone con disabilità che vivono in
casa famiglia e che attendono da
20 anni risposte concrete”. Questo
il messaggio che l’associazione
Casa al Plurale – che rappresenta
dal 2006 decine di organizzazioni
e di enti gestori di strutture e pro-
getti di solidarietà, innovazione e
integrazione sociale nel Lazio –
lancia in una lettera inviata sta-
mattina ai candidati in corsa per le
Elezioni Amministrative di Roma
2021, Virginia Raggi, Carlo
Calenda, Roberto Gualtieri,
Enrico Michetti.  Nel comune di
Roma esistono 60 case famiglia
per persone con disabilità: sono
piccoli appartamenti – e non RSA

o grandi istituti – attraverso cui si
dà una risposta concreta e alta in
termini di qualità di vita all’ango-
sciante domanda di tanti genitori
di persone con disabilità e cioè “e
dopo di noi cosa sarà dei nostri
figli”? Le tariffe delle case famiglia
attualmente in vigore – denuncia
l’associazione – sono ferme da
oltre vent’anni ad una antichissi-
ma delibera, non sono mai state
stabilite in base alle spese che una
casa deve sostenere ogni giorno.
In quest’anno e mezzo di Covid-
19, – prosegue la lettera – le case
famiglia, al contrario dei grandi
istituti e delle RSA, hanno resisti-
to alla pandemia, hanno offerto
un ambiente accogliente a misura
familiare, ma hanno faticato tan-
tissimo: tutti gli operatori hanno
messo a rischio la loro stessa vita

pur di garantire un servizio pub-
blico, svolto a nome e per conto
del Comune di Roma. Ciò non
può essere ignorato: adeguare le
tariffe vuol dire garantire, final-
mente, una giusta retribuzione a
questi operatori e operatrici.
“Crediamo fortemente che gover-

nare significhi scegliere da che
parte stare, da chi partire, verso
dove guardare. Una democrazia
evoluta vuole che chi governa fac-
cia delle scelte, seguendo un crite-
rio morale, etico, in grado di
rispondere a domande complesse
come: cos’è la Vita? Quali le rispo-
ste da dare, concretamente, a una
persona con disabilità? Come
prendersene cura con responsabi-
lità? Un Sindaco ha il preciso
dovere di dare risposte serie, effi-
caci, nel merito dei problemi. In
particolare per coloro che non
possono rappresentarsi, che non
contano elettoralmente, ma che
sono concittadini. Da loro un
buon Sindaco deve partire”, si
legge nella lettera firmata dal pre-
sidente di Casa al Plurale Luigi
Vittorio Berliri. 

Appello sui disabili a Sindaco
e candidati Sindaci di ‘Casa la Plurale’

Calenda: “La funivia
Battistini- Casalotti
finanziata da Gualtieri”
“Dopo settimane di riflessione
Gualtieri ha fatto proposte sui
trasporti. È una buona notizia,
ma vediamole sullo stop alla
funivia occorre ricordare che la
funivia Battistini-Casalotti l’ha
finanziata e non realizzandola
si perdono 110 milioni.
Gualtieri parla anche di un
accordo per la Roma-Lido.

Ebbene quell’accordo c’è già da
mesi ma nonostante questo la
linea cade a pezzi”. È il com-
mento del leader du Azione e
candidato sindaco di Rona
Carlo Calenda su Twitter, al
programma elettorale del con-
tendente del centrosinistra
Roberto Gualtieri relativo alla
mobilità. 
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Strette di… gomito, foto di rito, sorrisi,
nessuna scintilla. Almeno fin quando –
dopo le domande di rito su visione di
Roma, riforma della PA, Recovery fund e
ricetta post-pandemia – il dibattito non si
è spostato sul tema più caldo dell’estate
capitolina, l’emergenza rifiuti, scatenan-
do la ‘rissa’ e il forfait di Michetti. Quello
andato in scena ieri pomeriggio alla Casa
dell’Architettura di piazza Manfredo
Fanti, nella cornice del Festival
dell’Architettura, è stato il primo confron-
to tra i quattro maggiori candidati alla
carica di sindaco di Roma, Virginia Raggi,
Roberto Gualtieri, Carlo Calenda ed
Enrico Michetti: all’inizio il dibattito è
filato via liscio senza particolari acuti, i
partecipanti hanno rispettato i tempi a
disposizione per le risposte senza acca-
vallarsi, lasciandosi andare solo a qualche
battuta, con Calenda particolarmente
ispirato. Prima la risposta a Raggi, che
aveva paragonato Roma a una Ferrari
(“Sì, la ‘348’ in cui non entravano le marce
e si fermava sempre”), poi la battuta a
Gualtieri che faticava a leggere il timer
per gli interventi (“Perché siete vecchi”),
infine la frecciata a Michetti (“Basta che
non diventi ‘faccio cose, vedo gente'”).
Poi il botta e risposta con la sindaca che
rivendicava la riqualificazione di

Tiburtina: “Virginia, Tiburtina la vedia-
mo ed è in condizioni disastrose, come il
Verano e tutto quel quadrante. Stai par-
lando con gente che lì ci va, non stai par-
lando coi rendering”. “Vacci meglio allo-
ra”, la risposta di Raggi.
“Accompagnamece te”, la replica di
Calenda in marcato accento romano.
Anche Gualtieri, in risposta alle continue
e ripetute citazioni di Michetti sull’impe-
ro romano, si è lasciato andare a una bat-
tuta: “I fasti della Roma imperiale lo
lasciamo a te, noi vogliamo una Roma
moderna”.  Un’ora e mezza, appunto, di
toni pacati inframezzati da qualche frec-
ciata e sorriso. Poi ad accendere gli animi
è stato ancora Calenda, tirando in ballo,
parlando dell’ipotesi di poteri speciali per
Roma, la gestione del ciclo dei rifiuti e

attaccando sia il Campidoglio di Raggi
che la Regione Lazio a guida Pd. Prima
Gualtieri lo ha accusato di ‘cerchiobotti-
smo‘ e di essere alleato della sindaca, poi
la stessa Raggi ha accusato l’ex ministro
dell’Economia di volere una discarica a
Roma e ancora Calenda a rimproverarle
di non aver costruito impianti: il risultato
è stata la trasformazione del dibattito per
diversi minuti in un confronto acceso e
continuo sul tema immondizia, con un
continuo botta e risposta fra i tre. Il sipa-
rietto ha fatto infuriare Michetti che, sen-
titosi tagliato fuori, ha deciso di abbando-
nare polemicamente e platealmente il
palco e di lasciare la Casa
dell’Architettura: “Se è una rissa me ne
vado, non erano queste le regole: se è un
contraddittorio dove si viene esclusi non
va bene”, ha spiegato ai giornalisti che gli
chiedevano i motivi del gesto. Attirandosi
i commenti caustici degli avversari: “Mi
dispiace, ma forse in un confronto biso-
gna parlare anche di proposte concrete e
non solo di impero romano”, ha detto
Gualtieri. “È un confronto da campagna
elettorale, non un pic-nic. Senza botta e
risposta diventa noioso”, gli ha fatto eco
Calenda. “Chi va via da un confronto
perde sempre”, il pensiero lapidario di
Raggi. (DIRE)

Raggi, Michetti, Gualtieri e Calenda, il faccia a faccia si scalda sul tema dell’emergenza

Sindaci, il confronto “puzza di rifiuti”
Filava tutto liscio fin quando si parlava di visione di Roma, 
riforma della PA, Recovery fund e ricetta post-pandemia, poi…

Una nuova speranza per la cura del medulloblastoma, il tumore
cerebrale maligno più diffuso in età pediatrica. I ricercatori
dell’Ospedale Pediatrico Bambino Gesù, in collaborazione con le
Università di Tor Vergata, Sapienza e di Trento, hanno scoperto il
meccanismo che scatena la forma più aggressiva di questa malat-
tia e hanno individuato due farmaci potenzialmente in grado di
bloccare la crescita del cancro e delle metastasi. Lo studio, soste-
nuto interamente da AIRC, è stato appena pubblicato sulla rivista
scientifica internazionale Acta Neuropathologica. ll medullobla-
stoma è un tumore cerebrale maligno con un'incidenza, in Italia,
di circa 7 bambini colpiti ogni milione. Il tasso di sopravvivenza
globale è attualmente dell'80% per i pazienti a rischio ‘standard’;
il dato scende purtroppo al 30-60% per quelli ad alto rischio.
Questo tumore si forma nel cervelletto, l’area del sistema nervoso
situata alla base del cervello e deputata al controllo dell’equilibrio
e della coordinazione dei movimenti. Le terapie contro il medul-
loblastoma prevedono l’asportazione chirurgica del tumore,
seguita da radioterapia e chemioterapia. Il principale ostacolo alla
cura è, tuttavia, la presenza di cellule staminali cancerose che sono
resistenti alla radio e alla chemioterapia e che hanno la capacità di
infiltrarsi e diffondersi nel midollo spinale dei piccoli pazienti.
Una nuova strada terapeutica per questo tumore pediatrico, in
particolare per quello di “Gruppo 3”, la forma a più alto rischio di
morte (che si verifica in più del 40% dei casi entro 5 anni dalla dia-
gnosi), arriva dai risultati di una ricerca condotta nei laboratori
dell’Area di Oncoematologia del Bambino Gesù. L’indagine,
coordinata dal direttore di Medicina Sperimentale e di Precisione
e dell’Area di Oncoematologia dell’Ospedale Pediatrico della
Santa Sede, Prof. Franco Locatelli, e dal Prof. Francesco Cecconi, si
è avvalsa della collaborazione delle Università di Roma “Tor
Vergata” e “Sapienza” e dell’Università di Trento. Il primo auto-
re è Francesca Nazio, ricercatrice del Bambino Gesù. Il team di
scienziati ha identificato un nuovo meccanismo molecolare, la cui
alterazione è responsabile dell’aggressività del medulloblastoma.
In particolare, è stato scoperto che nel tumore di Gruppo 3 la pro-
teina AMBRA1 viene prodotta a livelli eccessivi e, di conseguen-
za, tutti i processi da essa regolati (autofagia e identità staminale)
funzionano in maniera anomala. A causa della sovrabbondanza
di AMBRA 1, infatti, il meccanismo utilizzato dalle cellule per
liberarsi delle componenti danneggiate (autofagia) si potenzia e le
cellule tumorali sfruttano questa circostanza per sopravvivere e
proliferare. Inoltre, l’eccesso di AMBRA 1 mantiene le cellule in
una condizione staminale che, da un lato le aiuta a replicarsi più
velocemente, accumulandosi nei tessuti di origine sino a formare
grosse masse tumorali, e dall’altro le aiuta nella loro capacità di
migrare e formare metastasi. Partendo da questi risultati di labo-
ratorio, i ricercatori hanno anche dimostrato che la combinazione
di due farmaci (un inibitore dell’autofagia e un inibitore del fatto-
re di staminalità STAT3) consente di bloccare non solo la crescita
del tumore, ma anche la sua capacità di produrre metastasi. La
proteina AMBRA1 era già stata identificata dallo stesso team di
ricercatori del Bambino Gesù come potente oncosoppressore in
altri tumori sia pediatrici che dell’adulto, a causa del suo ruolo
diretto nella regolazione del ciclo cellulare. Questo ulteriore passo
avanti della ricerca la propone anche come bersaglio di grande
rilevanza. “Molti bambini presentano già metastasi al momento
della diagnosi, rendendo imprescindibile lo sviluppo di terapie
più efficaci”, spiega Francesco Cecconi, ricercatore del Bambino
Gesù e professore ordinario all’Università di Roma “Tor
Vergata”. “Per i pazienti con medulloblastoma di Gruppo 3, che
hanno una prognosi spesso infausta, c'è un urgente bisogno di
integrare nuove possibilità di trattamento e, ovviamente se con-
fermati nell’applicazione clinica, i nostri risultati potrebbero por-
tare ad una terapia personalizzata di questa forma aggressiva di
tumore cerebrale”. 

Roma, Tumori cerebrali: 
dal Bambino Gesù 
nuove speranze di cura 
per il medulloblastoma 

Il cardinale segretario di Stato vaticano Pietro Parolin ha nominato
i membri del nuovo Cda dell’ospedale pediatrico Bambino Gesù.
Oltre a Mariella Enoc, già riconfermata presidente nel gennaio scor-
so, fanno parte del nuovo Consiglio Bianca Maria Farina, Pietro
Gallo, Fabio Gasperini, Sergio Gatti, Agostino Miozzo, Alessandra
Perrazzelli, Maria Grazia Salviati e Valentina Bonomo in Salviati.
Nominato anche il nuovo presidente del Collegio dei revisori dei
conti, Maximino Caballero Ledo. I membri effettivi sono Carlo
Regoliosi e Tiziano Onesti. Confermati membri supplenti Gianni
Artegiani e Antonio Di Iorio. “Il Consiglio appena nominato - com-
menta la presidente - entra a far parte della squadra del Bambino
Gesù in una fase di grande transizione. L’augurio, per i prossimi
anni, è di guidare insieme l’Ospedale nel passaggio verso il nuovo,
pur nella continuità della storia e dei valori che lo caratterizzano”. 

Ospedale pediatrico
Bambino Gesù, nuovo Cda

Monteverde Nuovo, 
la Lega chiede lo stop
al taglio degli alberi 
del Parco Pietro Merolli
“Riteniamo inaccettabile quan-
to sta avvenendo nella piccola
oasi verde del parco di Piazza
Pietro Merolli a Monteverde
Nuovo, ormai chiuso e abban-
donato al degrado insieme alla
ludoteca interna da 18 lunghi
mesi”. Lo dichiarano in una
nota Fabrizio Santori, dirigen-
te regionale della Lega,
Giovanni Picone, capogruppo
Lega XII Municipio, Valeria
Campana, coordinatrice Lega
XII e Rosaria Iani, responsabile
della Casa del Cittadino di
piazza Merolli. “Con l’aiuto
dei cittadini e delle mamme
del quartiere, che non hanno
più un luogo verde dove por-
tare i propri bimbi, abbiamo
immortalato una situazione
scandalosa che vede sul lato
sinistro dell’area il taglio di
tutti gli alberi con le panchine
ormai giacciono in una landa
desolata e completamente
assolata senza nessuna
ombra”. “La parte destra del
parco è ancora salva dal taglio
anche se sono stati già oggetto
di attenta osservazione da
parte di chi dirige i lavori.  In
una zona altamente trafficata
che senso ha abbattere il picco-

lo polmone verde stravolgen-
do l’ecosistema che si era crea-
to? Sugli alberi trovano riposo
durante il giorno merli, cor-
nacchie, passerotti, pappagalli,
colombe e all'ombra delle fron-
de i gatti, che senso ha tutto
questo? Ci troviamo per l’en-
nesima volta costretti a denun-
ciare la scarsa preservazione
del verde urbano in barba alle
promesse ecologiche dei 5 stel-
le e della giunta Raggi”. 
“Intanto sui Colli Portuensi e
su numerose altre strade della
Capitale non viene effettuata
alcuna potatura e i rami ormai
coprono i lampioni rendendo
insicure e pericolose le nostre
vie mentre sui marciapiedi è
quasi impossibile camminare
in quanto i rami sono ad altez-
za volto e impediscono un
camminamento agevole senza
incorrere in graffi od inciam-
pare”.





di Alberto Sava

La tensione si tagliava a fettine
durante la seduta infuocata di
giovedì scorso al Granarone,
svoltasi in presenza e via strea-
ming. Le difficoltà derivate
dalle connessioni internet di
una parte dei presenti e della
stessa sala consiliare hanno
smorzato e fatto singhiozzare
gli interventi e reso quasi del
tutto irricevibili le parole del
delegato al Bilancio ed è esploso
il caos. Tensioni doppie: da una
parte quella sulla scelta di non
avere un consiglio comunale in
presenza e dall’altra sulla
incomprensibilità delle dichia-
razioni di Galli sull’atto in
discussione. Scontro sul
Bilancio tra il consigliere Luca
Piergentili (Lega) che ha solle-
vato una serie di obiezioni a cui
ha risposto il sindaco afferman-

do: “Il nostro Bilancio è solido”.
Pascucci ha poi continuato la
sua replica con provocazioni di
‘contorno’ subito rintuzzate dai
banchi della minoranza. Il con-
sigliere di Fratelli d’Italia,
Annalisa Belardinelli ha detto:
“Trovo vergognoso il compor-
tamento del sindaco di insultare
l’opposizione dandoci degli
ignoranti senza darci delle
risposte”, ha aggiunto.
Adeguatamente caustico l’inter-
vento di replica del pentastella-
to Alessandro Magnani, consi-
gliere noto per la sua pacatezza
ed il grande senso di rispetto
istituzionale: “Consiglio comu-
nale imbarazzante. Lo spettaco-
lo è la costante che va in scena
tra i banchi della maggioranza e
giovedì scorso abbiamo tutti
assistito al “teatrino delle
ombre”, con alcuni che spariva-
no dall’aula ed altri che si mate-

rializzavano all’improvviso per
poi sparire di nuovo: le compar-
se dell’assurdo! Che dire? Nulla
per il nulla!” Puntuto, puntuale
e fortemente critico anche l’in-
tervento del consigliere civico
Lamberto Ramazzotti sul punto
urbanistico. 
Il renziano Maurizio Falconi ha
voluto puntualizzare sulla pole-
mica sollevata sulla partecipa-
zione alla commissione
Bilancio: “Sono mancato alla
commissione da quando viene
fatta via streaming non avendo
gli strumenti a casa e seguire
una seduta col cellulare è
impossibile. Tornerò a frequen-
tare quando si potrà tornare in
presenza”. Giovedì scorso tutte
le forze dell’opposizione, sature
della boria dialettica del sinda-
co, abbandonando il rituale
aplomb istituzionale verso le
figura del primo cittadino, lo

hanno inondato di battute cau-
stiche, pungenti e repliche
taglienti. Tra tensioni e polemi-
che l’aula ha affrontato il dibat-
tito sul PRG, piatto forte della
seduta di giovedì scorso.
Conclusa una lunghissima ed
animata discussione sulle osser-
vazioni alla Variante Generale
al Piano Regolatore, i consiglie-
ri hanno votato. 
Per la maggioranza è stato fatto
un altro passo in avanti verso la
conclusione dell’iter della

Variante Generale al Piano
Regolatore, atto che costituisce
la programmazione per lo svi-
luppo urbanistico del territorio.
Per l’opposizione si è aperto un
nuovo fronte di approfondi-
menti sulla partecipazione al
voto dell’aula sull’impianto
generale del punto all’ordine
del giorno. Tre le incognite di
mezza estate sullo sfondo del-
l’attività politica locale: un pos-
sibile ricorso avverso alle opera-
zioni di voto sullo impianto

generale del punto urbanistico
approvato dall’aula giovedì
scorso; il ricorso del Comune
avverso alla sentenza del Tar
del Lazio a favore dei consiglie-
ri Orsomando e De Angelis sul-
l’accesso agli atti, che ha disin-
nescato e solo rinviato al prossi-
mo 21 settembre la “bomba”
annunciata dai due esponenti di
centrodestra; infine le manovre
in corso sulla campagna eletto-
rale per le amministrative di
maggio 2022.

Il consiglio comunale di
Cerveteri conclude la discus-
sione sulle osservazioni rela-
tive alla variante generale al
Piano regolatore e per la città
etrusca si apre un momento
storico. “Cerveteri attendeva
questo momento dal 1980, da
quando il vecchio piano
regolatore generale fu appro-
vato d’ufficio dalla Regione
Lazio”, ha detto il sindaco
Alessio Pascucci. “Nella sto-
ria di Cerveteri - ha prose-
guito ancora il primo cittadi-
no - questa è la prima volta
che un atto di tale rilevanza
viene interamente elaborato
dall’Amministrazione comu-
nale. E lo ha fatto, proprio
come prevede la norma, con
la partecipazione attiva dei
cittadini, incontrati per un
anno e mezzo in tutto il terri-

torio”. Dito puntato contro i
consiglieri di opposizione
Salvatore Orsomando e Aldo
De Angelis che “hanno pre-
sentato una pregiudiziale
per impedire la discussione
del punto all’Ordine del
Giorno. Ovviamente la mag-
gioranza ha bocciato la pre-
giudiziale e ha portato in
discussione questo punto

importantissimo per i cittadi-
ni. “Ci tengo, da Sindaco, da
Assessore all’Urbanistica e
da cittadino di Cerveteri a
ringraziare per il grande
lavoro svolto in questi anni
l’assessore Matteo Luchetti,
l’assessora Elena Gubetti,
l’architetto Marco Di Stefano,
attuale dirigente all’urbani-
stica del Comune di
Cerveteri, l’ex dirigente
Ingegner Mauro Nunzi, gli
uffici comunali coinvolti, i
progettisti della Variante
della Società Euromade, il
Presidente del Consiglio
comunale Carmelo Travaglia
e i Consiglieri comunali della
maggioranza, senza i quali
non sarebbe stato possibile
raggiungere questo traguar-
do importantissimo per la
nostra città”.
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Consiglio comunale: l’aula ha approvato il documento sull’equilibrio di Bilancio

Pascucci con la polemica la butta in caciara
Al Granarone atmosfera da ‘asilo mariuccia’ tra provocazioni e tensioni 
senza fine. Internet va e viene, interventi a singhiozzo ed esplode il caos

Lo scorso mese di aprile la
Regione Lazio ha approvato le
graduatorie del progetto
‘Ossigeno’ relative alla
‘Manifestazione d'interesse per la
selezione di progetti su aree pub-
bliche o ad uso pubblico finalizza-
ti alla piantumazione di nuovi
alberi e arbusti nel territorio della
Regione Lazio’. Grazie a una
somma complessiva di 6 milioni
di euro, che mette insieme i fondi
stanziati nel 2020 e nel 2021, sono
stati ammessi a finanziamento 100
progetti. Il Comune di Cerveteri si
è aggiudicato un finanziamento
pari a 70.000 euro. Lo stanziamen-
to consentirà di realizzare un
intervento che andrà a costituire
la “spina dorsale” del sistema

arboreo di Cerenova, e sarà realiz-
zato mediante operazioni mirate
di integrazione e sostituzione,
finalizzate a garantire la ricucitura
del corredo vegetale tra le singole
zone, in funzione di una maggio-
re continuità paesaggistica ed eco-
logica. 
Gli interventi di piantumazione
avverranno ovviamente in autun-
no, stagione ideale per la buona
riuscita dell'attecchimento della
nuova alberatura. 
Dalla prossima settimana invece
inizieranno , con gli operai di
Multiservizi gli interventi di
abbattimento propedeutici alle
nuove piantumazioni: saranno
abbattute tutte quelle alberature
che a seguito di approfonditi con-

trolli e verifiche da parte degli
agronomi comunali sono risultate
ammalorate e pericolose. 
Gli abbattimenti inizieranno a
partire da lunedì 2 agosto e inte-
resseranno le alberature presenti
su via oriolo e viale dei tirreni. A
fine progetto saranno sostituiti 55
alberi che sono risultati malati ma
la città avrà comunque un saldo in
positivo di 115 nuovi alberi. 55
alberi saranno sostituiti e 115
saranno impiantati per la prima
volta, in totale 170 alberature. 
“Un intervento davvero impor-
tante che ci consentirà di riqualifi-
care una parte del patrimonio
arboreo che purtroppo con gli
anni si è deteriorato -   dichiara
Elena Gubetti, Assessora alle

Politiche Ambientali del Comune
di Cerveteri - sappiamo bene
quanto  le aree verdi urbane rap-
presentano sempre più ambienti
di rilevanza strategica per il
benessere dei cittadini, non solo
per gli indubbi effetti sulla qualità
dell’aria e del clima e per il miglio-
ramento delle caratteristiche este-
tiche dei luoghi, ma anche per
l’apporto positivo fornito alle con-
dizioni psico-fisiche delle persone
ed è per questo che mettiamo in
campo tutti gli strumenti necessa-
ri per la tutela del nostro patrimo-
nio arboreo e cerchiamo continua-
mente di implementarlo”. 
“Con il personale della
Multiservizi Caerite, che opera nel
campo del patrimonio arboreo cit-

tadino seguita da un agronomo
professionista e specializzato, sin
dall'inizio del mio mandato da
Assessora abbiamo portato avanti
un lungo ed incessante lavoro sul
tema del verde della nostra città –
dichiara l’Assessora Elena Gubetti
– dalla pubblicazione settimanale
dell’Agenda del Verde, che infor-
ma i cittadini in maniera costante
sui lavori sulle alberature, passan-
do, attività ancor più importante e
che ci rende una delle realtà più
virtuose in questo ambito, la rea-
lizzazione del catasto arboreo,

una catalogazione dettagliata,
puntuale di tutti gli alberi di
Cerveteri. Con il Progetto
Ossigeno, come Comune di
Cerveteri, in autunno, avremo
modo di rinvigorire e ringiovani-
re il patrimonio arboreo cittadino.
Quindi, mi sento di rassicurare
totalmente i nostri concittadini: gli
abbattimenti che vedranno nei
prossimi giorni sono mirati e stu-
diati, per sostituire piante arrivate
a fine vita e potenzialmente peri-
colose, per sostituirle in autunno
con delle nuove”.

Progetto Ossigeno della Regione:
Il finanziamento ottenuto consentirà la
piantumazione di 170 nuove alberature
nella frazione di Marina di Cerveteri

Il sindaco Alessio Pascucci: “Cerveteri attendeva questo momento dal 1980”
Variante generale al piano regolatore:
conclusa la discussione sulle osservazioni



Attore, personaggio televisivo, comico,
cabarettista e conduttore televisivo. È
uno degli artisti più completi all’inter-
no del panorama dello spettacolo italia-
no. Domani, sabato 31 luglio alle ore
21:30 al Parco della Legnara con lo spet-
tacolo “W le Donne…” c’è Riccardo
Rossi. Ingresso con biglietto, 10euro.
Prevista una riduzione per gli under 12,
che pagheranno solamente 6 euro. I tic-
ket si possono acquistare presso il
Punto di Informazione Turistica in
Piazza Aldo Moro. Maggiori informa-
zioni, ai numeri 3534107535 e
0699552637. “Chiudiamo il mese di

luglio con un grandissimo spettacolo –
dichiara Federica Battafarano,
Assessora alle Politiche Culturali del
Comune di Cerveteri – Riccardo
Rossi è un artista straordinario,
pungente, ironico, mai volgare,
che saprà offrirci una serata di
libertà e risate, più che mai fonda-
mentali in un periodo come questo in
cui, tra mille difficoltà, stiamo tentando
di ripartire dopo oltre un anno di restri-
zioni legate alla pandemia. Così come
accaduto sino ad oggi, auspico che
anche questa serata possa riscuotere
ampio successo”.

Aspettando Etruria Eco Festival anticipa al giovedì.
Da questa sera, giovedì 29 luglio, sul nuovo
Lungomare dei Navigatori Etruschi a Campo di
Mare, tre serate speciali di musica, intrattenimento,
DjSet e stand di artigianato a pochi passi dalla spiag-
gia. “I primi due fine-settimana di eventi sono stati
straordinari. Il Lungomare dei Navigatori Etruschi, il
nuovo Lungomare, dove grazie ad un lungo iter
urbanistico abbiamo realizzato il primo grande resty-
ling nella storia della Frazione di Campo di Mare, si
è acceso come non lo avevamo mai visto prima, con
concerti, aree food e artigianato, ma soprattutto tan-
tissime famiglie che hanno scelto di trascorrere una
serata diversa, sul Lungomare della propria città –
dichiara Federica Battafarano, Assessora alle
Politiche Culturali del Comune di Cerveteri –  anche
in questi tre giorni di eventi, musica dal vivo, dj set,
eventi live, intrattenimento e tante attività per stare
insieme, in sicurezza, in riva al nostro mare". Si
comincia questa sera, giovedì 29 luglio a partire dalle
ore 21:00 con "Jam Session Live Music". Un ritrovo
estemporaneo per i musicisti di ogni livello, all'inter-
no del quale possano scorrere liberamente nuove
idee e collaborazioni. In concomitanza, Happy Beer e
Sangria Party. Opening della serata, affidato a
Davide Allocca e Simone D'Arienzo. Domani, vener-
dì 30 luglio e sabato 31 luglio a partire dalle ore 18:00
Body Funk Fest, un alternarsi continuo di DJ per una
serata dedicata alla musica e all’intrattenimento.
Ingresso gratuito a tutte e tre le serate. Nonostante gli
eventi siano all’aperto, si raccomanda di portare con
se la mascherina protettiva.

“Nessuno mi pettina bene come il vento”,
appuntamento da oggi fino all’8 agosto

Arte, a Cerveteri
torna in mostra
Giuliano Gentile

Aspettando Etruria Eco Festival, proseguono 
gli eventi sul Lungomare dei Navigatori Etruschi
La rassegna che anticipa i grandi concerti di Etruria Eco Festival prosegue con successo di pubblico

“Nessuno mi pettina bene come il vento”. Si chiama così la mostra
di pittura di Giuliano Gentile. L’appuntamento è da domani all’8
agosto in Sala Ruspoli a piazza Santa Maria. La mostra sarà visita-
bile dalle 18 alle 23 ed è ad ingresso libero.

“La Baronia di Cerveteri” 
presenta un evento musicale 
di liuto, flauto e percussioni

Sabato 31 luglio si terrà alle 21:00 un concerto di musica, canto e
danza antica presso l’Oratorio di San Michele Arcangelo nella
Parrocchia di Santa Maria Maggiore a Cerveteri. L’evento, gratuito,
dal titolo “Gioir d’antichi suoni” vedrà eseguire musiche antiche
con liuto, flauto e percussioni. La manifestazione è stata organizza-
ta da “La Baronia di Cerveteri” per il ciclo “20+20 appuntamenti
per il 20° anniversario”. Per informazioni è possibile contattare i
numeri di telefono presenti sulla locandina dell’evento.

Appuntamento ore 21:30. Ingresso con biglietto
Oggi al Parco della Legnara 
Riccardo Rossi con ‘W le Donne…’Musiche e suoni

antichi all’Oratorio
di San Michele
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“Abbiamo deciso di sostenere
il tessuto produttivo che è
stato gravemente colpito dalla
crisi economica dovuta alla
pandemia”. Con queste parole
l’assessore al bilancio, Claudio
Aronica, ha reso noto che il
Consiglio Comunale, nella
seduta dello scorso 28 luglio,
ha deliberato una riduzione
della tariffa Tari per l’anno
2021 per le utenze non dome-
stiche. “L’agevolazione consi-
ste nella riduzione del 25%
della quota variabile della

tariffa Tari – ha proseguito
Aronica  -per l’anno 2021 per
tutte le utenze non domesti-
che, abbiamo preferito non fis-
sare “paletti” relativi ai cali di
fatturato in percentuale come
il Governo centrale ha fatto
per i ristori e i sostegni, in con-
siderazione del fatto che la
crisi ha colpito tutte le attività
produttive e applicarlo a chi
aveva subito un calo del 30%
degli incassi ed escludere  a
chi lo aveva subito del 29%  lo
abbiamo ritenuto iniquo.
Abbiamo invece stabilito che
chi non è in regola con i paga-
menti della TARI per gli anni
pregressi non potrà usufruire
dello sconto sulla tariffa del
2021, questo in linea con la
politica di lotta all’evasione
che è stata la stella polare sin
dal nostro insediamento. Per
potere usufruire di questa
riduzione occorre presentare
la domanda, disponibile sul
sito del comune di Ladispoli,
entro il 15 ottobre 2021”.

Il tanto atteso momento è arriva-
to, ieri, oggi e domani presso
l’oasi di Palo Laziale, è iniziato il
grande week end di spettacoli
estivi. Ieri sera ha aperto le danze
Arisa, stasera tocca a Giusy
Ferreri e domani chiudono i The
Kolors. In questa tre giorni, infat-
ti, è di scena il “Ladispoli Summer Fest”, organizza-
to dall’Associazione Pro Loco in collaborazione con
l’amministrazione comunale e l’associazione “La
Girandola”. Nel segno della solidarietà, come riba-
dito in più occasioni dal Presidente della Pro Loco
Claudio Nardocci, la partecipazione alle tre serate è
gratuita e per richiedere il biglietto è necessario

procedere online al seguente link
https://www.comunediladispo-
li.it/summerfest2021/concert e
validare successivamente la pre-
notazione recandosi in Piazza
Rossellini presso l’info point
della stessa Pro Loco, muniti di
documento di riconoscimento e

di un genere alimentare non deperibile da donare
alle famiglie più bisognose. Con una capienza mas-
sima di 1000 posti a sedere, e verso il tutto esaurito,
gli eventi si svolgeranno nel rispetto rigoroso delle
normative antiCovid, con ingresso previsto a parti-
re dalle ore 20:00 e l’inizio degli spettacoli, invece,
per le 21:30.

Aronica: “Tari, 
-25% per le utenze
non domestiche 
colpite dalla crisi 
economica post Covid”

Il Premio Letterario Nazionale 
Città di Ladispoli continua a crescere
Il nuovo Presidente del comitato d’onore è il vicedirettore di Rai1 Angelo Mellone
Il Premio Letterario Nazionale
“Città di Ladispoli” continua
a crescere, dopo aver ricevuto
l’ apprezzamento ed il soste-
gno della Presidenza del
Parlamento Europeo, si arric-
chisce di una importante col-
laborazione, il comitato
d’onore della decima edizione
sarà presieduto da Angelo
Mellone. Vice direttore di
Rai1, giornalista, conduttore
televisivo, lo abbiamo visto
insieme a Lorella Cuccarini in
Linea Verde Grand Tour, è
stato dirigente responsabile
de “La Vita in Diretta, insegna
comunicazione politica alla
scuola di giornalismo della
LUISS. Oltre a tutto questo
Angelo Mellone è soprattutto
un importante ed anche molto
prolifico scrittore , tante le sue
opere di successo, come
“Romani”, “Acciaiomare”,
“Meridione a Rotaia”,
“Nessuna croce manca”,
“Incantesimo d’Amore” da
cui è stato tratto anche un
film, “La stella che vuoi”
“Fino alla Fine”,  ed in libreria
è da poco uscito il suo nuovo

romanzo “Nelle migliori fami-
glie” edito da Mondadori, un
libro sui legami, che esplora il
rapporto fra le aspirazioni
personali e la relazione di cop-
pia, lo scambio faticoso fra

libertà e appartenenza, fra
desiderio individuale e senso
familiare, per mostrare che, a
determinate condizioni, la
famiglia può sopravvivere
alla retorica della sua dissolu-

zione. 
“Non posso che essere soddi-
sfatta e felice per l’importanza
che sta assumendo nel quadro
letterario nazionale il nostro
premio, un percorso fatto di
piccoli passi che ci sta regalan-
do molte soddisfazioni, - a
parlare è Francesca Lazzeri
organizzatrice del Premio
Letterario Nazionale “Città di
Ladispoli”- nell’ultima edizio-
ne purtroppo non abbiamo
avuto la possibilità di avere né
il pubblico né  i nostri autori
in presenza, non ci siamo
persi d’animo e grazie alla
preziosissima collaborazione
di Luigi Cicillini e di Centro
Mare Radio la diretta social
della cerimonia di premiazio-
ne abbiamo toccato punte di
30.000 contatti. Proprio in
quell’occasione avevamo pro-
messo che la decima edizione
sarebbe stata speciale ed è per
questo – conclude Francesca
Lazzeri – che ringrazio
Angelo Mellone per aver
accolto il nostro invito a pre-
siedere il comitato d’onore del
nostro premio letterario”.
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Ladispoli a tutto Summer Fest
All’oasi di Palo Laziale grande musica con Arisa, Giusy Ferreri e The Kolors



Il concerto di Colapesce
& Di Martino rinviato al 30 agosto

GdF: il comandante regionale Lazio, Gen. D. Virgilio
Pomponi, in visita ai reparti del corpo di Civitavecchia
I militari della Guardia di
Finanza di Civitavecchia
hanno ricevuto la visita del
Comandante Regionale Lazio,
Generale di Divisione Virgilio
Pomponi il quale, accompa-
gnato dal Comandante
Provinciale Roma, Gen. B.
Paolo Compagnone, è stato
accolto presso la Caserma
“Col. G. Bruzzesi”, storica
sede dei Reparti del Corpo
presenti in città, dal
Comandante del Reparto
Operativo Aeronavale di
Civitavecchia – Col. pil. t.
ISSMI Armando Franza e dal
Comandante del Gruppo terri-
toriale – Ten. Col. Claudio
Maria Sciarretta. L’Alto
Ufficiale si è intrattenuto con
tutti i militari presenti e con
una rappresentanza di
Finanzieri in congedo della
Sezione dell’Associazione
Nazionale Finanzieri d’Italia
di Civitavecchia.
Successivamente, il Gen. D.
Pomponi ha tracciato il punto
della situazione con tutti gli

Ufficiali ed i Comandanti di
Reparto delle varie compo-
nenti del Corpo. Il
Comandante Regionale Lazio
ha esortato tutti i militari dei
comparti aeronavale e territo-
riale in servizio a
Civitavecchia ad impegnarsi
sempre più nel contrasto alle
illegalità finanziarie ed alle
frodi fiscali, agli illeciti sperpe-
ri delle risorse pubbliche, alle
violazioni perpetrate ai danni
dell’ambiente terrestre e mari-
no, esprimendo la propria
soddisfazione per l’azione di
servizio prestata con impegno,
professionalità e dedizione.
Ha infine sottolineato come “i
risultati di servizio rappresen-
tino la prova tangibile dell’effi-
cienza della mission svolta
quotidianamente dalle
Fiamme Gialle sul territorio,
sulle coste e le acque di com-
petenza”. L’Autorità, ha pro-
seguito la visita incontrando i
militari del Corpo in servizio
presso le postazioni ubicate
nel Porto di Civitavecchia e

quelle degli apprestamenti
logistici in uso alla Stazione
Navale di Civitavecchia, nella

Darsena Romana, ove il
Generale Pomponi ha voluto
salutare gli equipaggi degli

assetti navali del R.O.AN., i
militari del Nucleo
Sommozzatori e gli specialisti

della Squadra Assistenza
Tecnica motori Marini –
(S.A.T.M.M.).

FIOM-CGIL sugli appalti dei Metalmeccanici alla Centrale Torrevaldaliga Nord
Eolico offshore Civitavecchia
Da FIOM – CGIL Civitavecchia
Roma nord Viterbo riceviamo e
pubblichiamo: “Il piano per rea-
lizzare l'eolico a largo di
Civitavecchia è stato depositato
al Ministero della Transizione
Ecologica (MiTE): lo studio di
fattibilità che ci è stato presentato
è realizzato da esperti del settore,
le attività previste sarebbero un
mix tra manutenzioni di tipo
navale e da centrale elettrica e ci
risulta che abbia già i patrocini
del Comune di Civitavecchia e
della Regione Lazio. Il percorso
ministeriale adesso prevede l'isti-
tuzione di tavoli tecnici per la
valutazione, approvazione e rea-
lizzazione del progetto.

Occupazione e futuro:
una tappa importante

Per la transizione energetica di
TVN e per mettere in sicurezza i
posti di lavoro serve un progetto
industriale che cresca parallela-
mente al declino produttivo
della Centrale Enel. In attesa di
capire con certezza quanti posti
di lavoro garantirebbe a regime
l'eolico, va detto che siamo alla
prima importante tappa di un
percorso obbligato per tutti i pro-
getti legati alla transizione: arri-
vare a questo punto ed arrivarci
anche con una sostanziale unità
del territorio nelle sue varie
espressioni sia sociali che istitu-
zionali, non era affatto scontato.

Lavoro e qualità
Sul piano generale resta il nodo
del rapporto che la transizione
deve avere con il salto tecnologi-
co che gli impianti da rinnovabi-
li implicano. Bisogna creare le

condizioni per mettere al centro
la qualità delle lavorazioni che si
è in grado di garantire, invece
della competizione sul minor
prezzo possibile, e bisogna farlo
partendo da un tessuto indu-
striale locale in prevalenza
mono-committente e cresciuto in
regime di appalti e subappalti: è
ciò che intendiamo quando
rivendichiamo il coinvolgimento
del territorio chiedendo la guida
del Governo. In più andrà chiari-
to qual è il contributo anche eco-
nomico delle Istituzioni a un pro-
cesso che non può essere lasciato
soltanto ai privati.

Per esempio, sull'offshore, per-
chè solo manutenzione? A
Civitavecchia ci sono tutte le
competenze anche per costruire
e assemblare le piattaforme gal-
leggianti.

Massima attenzione
E' un risultato importante ma
all'inizio di un percorso esposto a
molteplici interessi: bisogna con-
tinuare ad avere la massima
attenzione per essere pronti a
difenderlo.
Si chiude una pagina e se ne apre
una nuova, come sempre andre-
mo avanti”.
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"A causa di sopraggiunti
problemi tecnico-logistici
della produzione non sarà
possibile la realizzazione
dello spettacolo di COLAPE-
SCEDIMARTINO previsto
per domani 30 luglio 2021 in
Piazza della Vita. La forte
volontà degli artisti e quella
della direzione artistica di
ospitarli in città, ha però
reso possibile la ri-program-
mazione dell’evento per il 30
agosto. Tutti i biglietti pre-
notati ieri (evento sold out in
4 ore) saranno validi per la
data di fine agosto. Il concer-
to di COLAPESCEDIMAR-
TINO chiuderà di fatto il
Civitavecchia Summer
Festival. L’organizzazione si

scusa per l’inconveniente".
Questo quanto comunica il

Civitavecchia Summer
Festival.



Covid a Santa Marinella:
annullati sia il Surf Expo 
che lo Street Food

Salvaguardia del Convento
dell’Immacolata: il comitato 
scrive alle autorità ecclesiastiche 
e alla società acquirente del terreno

Autorità Portuale, il comitato di gestione ha approvato l’assestamento di bilancio 2021
L’allarme di Pino Musolino
“Servono le risorse dello Stato”
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Il Comitato di Gestione
dell’Autorità di sistema por-
tuale del Mar Tirreno centro
settentrionale ha approvato
all’unanimità l’assestamento
del bilancio di previsione
2021. Una manoovra da oltre 1
milione di euro di complessi-
vo decremento della spesa
rispetto alle previsioni iniziali,
resasi necessaria essenzial-
mente a causa del perdurare
degli effetti della pandemia in
primo luogo sul traffico pas-
seggeri, e, per quanto riguarda
il porto di Fiumicino, sulla
movimentazione del jet fuel
per l’aeroporto di Fiumicino,
nonostante i segnali di ripresa
registrati soprattutto a partire
dal mese di giugno. La coper-
tura è avvenuta grazie alle
maggiori entrate, rispetto alla
previsione, per le soste inope-
rose delle navi da crociera, con
l’ulteriore contenimento della
spesa per il personale per circa
400.000 euro, e per maggiori
entrate correnti accertate gra-
zie soprattutto al traffico ro-ro,
non solo per quanto riguarda i

passeggeri, ma anche per
semi-rimorchi e motrici.
«L’assestamento del bilancio
di previsione – dichiara il pre-
sidente Pino Musolino – riflet-
te da un lato l’approccio pru-
denziale, condiviso con il
segretario generale Paolo
Risso, volto ad affrontare il
secondo semestre dell’anno,
accantonando risorse che spe-
riamo possano essere liberate
a ottobre qualora la ripresa

continui con intensità sempre
più forte; dall’altro si sta por-
tando a termine quanto previ-
sto nel piano di risanamento,
sia per quanto concerne la
spesa del personale che quella
per le società di servizi di inte-
resse generale. Questo tipo di
lavoro, con tutte le cautele e i
sacrifici richiesti, ci ha consen-
tito di aver messo in sicurezza
i conti per il 2021, senza aver
ricevuto, ancora oggi, alcun

aiuto o sostegno economico
dalle amministrazioni centrali
o periferiche dello Stato, nono-
stante le rassicurazioni ricevu-
te e secondo quanto previsto
dai vari provvedimenti che
hanno stabilito, fin da marzo
2020, misure di sostegno e
ristoro a causa del Covid. Per
chi, come noi, è stato penaliz-
zato dal crollo delle entrate
derivanti dai diritti di porto,
dovuto all’azzeramento dei
passeggeri, la situazione sta
diventando estremamente dif-
ficile – ha rimarcato il presi-
dente – inutile sottolineare che
il porto di Civitavecchia sia
stato quello maggiormente
colpito, sotto il profilo della
perdita di queste entrate.
Siamo riusciti finora ad annul-
lare il disavanzo, ma non
siamo oggettivamente in
grado di andare oltre: per un
vero rilancio del porto della
Capitale ha concluso il presi-
dente Musolino – servono le
risorse previste dallo Stato
come ristori, ma ancora non
assegnate».

Nuove misure anti-Covid varate
quest’oggi dal sindaco Pietro Tidei
che per contrastare il vertiginoso
aumento dei contagi registrati
nelle ultime ore nell’ambito del ter-
ritorio comunale ha deciso di
annullare alcuni degli eventi giorni
in programma nei prossimi giorni.
Per il momento in attesa che entri
in vigore il Green Pass saranno
sospesi o rinviati ad altra data oltre
al Surf Expo anche il mercatino
degli Ambulanti di Forte dei
Marmi e la manifestazione di
Street Food ovvero quegli appun-
tamenti a più forte affluenza e che
avrebbero potuto creare degli
assembramenti.  Inoltre, oggi stes-
so il primo cittadino firmerà un’or-
dinanza per rendere obbligatorio
indossare la mascherina anche
durante le manifestazioni che si
svolgeranno all’aperto. Purtroppo,
dichiara il Sindaco Tidei, nono-
stante i ripetuti appelli al senso di
responsabilità e forse anche come
conseguenza della massiccia pre-
senza di turisti, che non può che
farci piacere per la nostra econo-
mia locale, stiamo assistendo da
giorni a un aumento progressivo
dei casi di persone positive al
covid e cosa particolarmente allar-
mante si tratta perlopiù di giovani
e giovanissimi che nella maggior
parte dei casi non si sono ancora
sottoposti alla vaccinazione.  E’

stato pertanto anche necessario
chiudere numerosi locali commer-
ciali del comprensorio comunale
ed è per questo motivo che seppur
con grande rammarico, sono stato
costretto a prendere alcune deci-
sioni forse impopolari; ma come
ho avuto già modo di dire in pas-
sato  ci sono dei momenti in cui la
tutela della salute pubblica  ha la
priorità su tutto, anche  perché,  un
incremento  ulteriore  dei postivi o
la  nascita di nuovi cluster ci
costringerebbe a  dover  adottare
misure ancor più restrittive che
avrebbero conseguenze gravi
anche sul fonte economico, per
questo chiedo a tutti cittadini e vil-
leggianti ancora qualche piccolo
sacrificio , indossiamo la mascheri-
na , rispettiamo le distanze anche
per andare in spiaggia o all’aperto.
Lo so è estate c’è voglia di divertir-
si ma c’è ancora la pandemia, vac-
ciniamoci tutti e presto sarà supe-
rata anche quest’ultima difficile
fase”.

Daniele Crespi, presidente del
Comitato per la Salvaguardia del
Convento dell’Immacolata di
Santa Severa, scrive alle autorità
ecclesiastiche e alla società acqui-
rente del terreno dove sorge il con-
vento, in quanto l’operazione per
il diritto canonico non è lineare.
“Occorre una decisione definitiva
del Supremo Tribunale della
Segnatura Apostolica - dice Crespi
- per cui abbiamo inviato una let-
tera al Ministro provinciale dei
frati minori conventuali della
Curia generalizia, e per conoscen-
za al cardinale João Braz de Aviz,
al Prefetto della Congregazione
per gli istituti di vita consacrata e
le società di vita apostolica, di
molteplici criticità relative al pro-
posito di vendere gli edifici e il ter-
reno pertinente, attraverso una
remonstratio ex can. 1734.
Sussistendo tali criticità, esse
impongono un immediato abban-
dono di questo proposito». «Tali
criticità - afferma Crespi - riguar-
dano nell’ordine la supposta usu-
capione di parte del terreno ogget-

to del contratto preliminare che, ai
sensi del diritto canonico la pro-
gettata vendita del terreno in que-
stione sarebbe una vendita a non
domino, illecita per il diritto della
Chiesa e potenzialmente foriera di
scandalo in un’epoca, com’è la
nostra, in cui si presta la più gran-
de attenzione, la riduzione ad uso
profano della chiesa del convento,
l’edificio di cui si tratta è deputato
da decenni al culto divino, non per
uso interno della comunità, ma a
beneficio dell’intera collettività,
con la celebrazione di messe pub-
bliche». «È noto che per procedere
alla vendita e alla demolizione di
una chiesa - conclude il presidente
del comitato - è necessaria la pro-
nuncia di un decreto di riduzione
ad uso profano. Nel caso di specie,
non risulta che l’ordine abbia in
alcun modo cercato di trovare
altre vie per raccogliere i fondi
necessari a ristrutturare l’edificio,
sembra che sia stata scelta sempli-
cemente la via per massimizzare i
profitti, senza fare alcuno sforzo
per conservare la chiesa”.

Dal 6 agosto scan del Qr code e documento d'identità per verifica all'ingresso
Cinema e green pass, anche
il Royal pronto per la fatidica data
Tante provocazioni sui social ma la dirigenza non raccoglie: 
“Ci adeguiamo alle norme. Per noi strumento per restare aperti”
Si avvicina la data del 6 agosto quando
per accedere ad una serie di attività, ser-
vizi ed esercizi commerciali sarà obbli-
gatorio il green pass, in questo insieme
ricadono anche i cinema e il multisala
Royal di Civitavecchia sta ultimando i
preparativi per far fronte alle nuove
disposizioni. Un annuncio sui social tra-
mite un post dello staff del cinema che
ha scatenato una serie di commenti pole-
mici e provocatori da parte di diversi
utenti, va detto che diversi hanno anche
fatto notare l’inutilità di prendersela con
chi gestisce un esercizio che semplice-
mente si adegua alle norme e non è certo
legislatore. “Non risponderemo a pole-
miche e provocazioni su Facebook – ha
spiegato Eugenia Valsania che insieme
alla sua famiglia gestisce il cinema mul-
tisala – per noi, al di fuori di ciò che può
pensare il singolo, è uno strumento che
ci permette di poter lavorare e restare
aperti. Ci adeguiamo alle normative”.
LE MODALITÀ – Al di là della polemi-
ca, comunque, il cinema si prepara a tor-
nare operativo dopo qualche giorno di
stop nella speranza che questa nuova
modalità possa dare una spinta alla
ripresa dopo mesi davvero duri. “Ci
stiamo preparando – ha detto Valsania –
con il nostro personale che ha già scari-
cato l’applicazione per controllare il qr
code. Al green pass dovrà corrispondere

un documento di identità”.
LA PROGRAMMAZIONE – Si torna in
sala il 3 agosto con l’anteprima di Fast &
Furious 9 e di Suicide squad e Jungle
cruise. “I film ci sono – ha continuato
Valsania – e la programmazione è piut-
tosto dinamica con i titoli che cambie-
ranno ogni 2 o 3 giorni. Questo periodo
non è stato certo facile ma andiamo
avanti”. Il green pass sarà obbligatorio a
partire dal 6 agosto, resta l’obbligo di

mascherina e distanziamento. Insomma
al di là di sterili polemiche su una misu-
ra che esula certamente dalle competen-
ze dello staff restano i fatti, ovvero che i
cinema hanno pagato duramente le
restrizioni e che ogni misura utile a
restare a galla è la benvenuta. “Noi - ha
concluso Valsania - siamo pronti con la
nostra programmazione”. Un’occasione
per poter continuare a vivere la sala
cinematografica.



Al Castello di Santa Severa 
Massimo Popolizio in “La caduta di Troia”

È la richiesta dei consiglieri di opposizione Francesco Fiorucci, Francesco Settanni, Claudia Calistri e Lorenzo Casella
“Una commissione consiliare congiunta
per discutere la collocazione degli stalli blu”

Numerose le lamentele inviate al Comune per le multe ricevute per aver 
superato il limite di velocità. Carola: “Deciso da Anas dopo parere tecnico”
Fiumicino: arriva il limite di velocità
su via dell’Aeroporto e scoppia la polemica
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SANTA MARINELLA – Non si
placano le polemiche a Santa
Marinella sui parcheggi a paga-
mento istituiti dall’amministra-
zione del sindaco Pietro Tidei. I
consiglieri di opposizione,
Francesco Fiorucci, Francesco
Settanni, Claudia Calistri e
Lorenzo Casella, chiedono uffi-
cialmente la convocazione della
commissione consiliare per
discutere la collocazione degli
stalli blù. “Ci troviamo di fron-
te ad un provvedimento deciso
unilateralmente dalla maggio-
ranza senza alcun confronto
con la città – dicono i quattro
consiglieri – questo provvedi-
mento, come al solito, colpirà le
tasche dei cittadini che si trove-
ranno a pagare una tassa sul

parcheggio in assenza di un
piano sui servizi di trasporto
pubblico che possa offrire loro
un’alternativa valida agli spo-
stamenti con mezzi privati.
Non è stato presentato infatti
alcun progetto e non è mai
avvenuta alcuna discussione
sui piani tariffari, sulle esenzio-
ni e sulle modalità di reinvesti-
mento dei proventi di questa
tassa». «Esigiamo dunque un
confronto democratico – con-
cludono i consiglieri – che for-
nisca risposte ai cittadini stufi
di essere considerati solo come
mucche da mungere. Abbiamo
quindi chiesto la convocazione
urgente in forma congiunta
della commissione Bilancio e
della commissione Urbanistica,

per discutere i termini e le fina-
lità, ad oggi oscuri, dell’istitu-
zione di questa tassa”. “Sul
tema delle strisce blu io direi no
alla sosta selvaggia delle auto
che invadono i marciapiedi –
commenta il sindaco Pietro
Tidei – costringendo i pedoni a
fare lo slalom o a avventurarsi
sulla carreggiata. Direi no al
posto fisso degli automobilisti
furbetti che, anche in pieno cen-
tro, lasciano l’auto per l’intera
giornata di fronte ai negozi
danneggiando le attività econo-
miche. Direi no alle esenzioni
perché devono pagare tutti,
perché la strada è di tutti, direi
si alla sosta veloce con i primi
20 minuti gratis anche più volte
non consecutive durante la

stessa giornata. Direi si ai dirit-
ti in quanto i nuovi parcheggi a
pagamento a Santa Marinella
perché sono 500, mentre il pro-
getto della passata amministra-
zione ne prevedeva 800, così le
aree di sosta libera sono com-
plessivamente di gran lunga
più estese delle aree a paga-
mento». «Direi si ai residenti
per l’agevolazione del 60 per
cento sull’abbonamento mensi-
le – prosegue ancora il sindaco
Tidei – che è di gran lunga
superiore a quello annuale, in
media 10 euro al mese, infine
direi si ad ulteriori agevolazio-
ni per i pendolari in prossimità
della stazione, dove comunque
restano anche le aree di sosta
libera”.

Un altro appuntamento con il grande teatro
d’autore quello di martedì 3 agosto alle ore 21.00
nel suggestivo spazio affacciato sul mare nel-
l’ambito della rassegna estiva "Vivi il Castello
delle Meraviglie", promossa dalla Regione Lazio
e organizzata dalla società regionale LAZIOcrea
in collaborazione con il Comune di Santa
Marinella.  La caduta di Troia, una produzione
Compagnia Orsini  liberamente tratta dal Libro
II dell’Eneide con la regia Massimo Popolizio e
musiche eseguite dal vivo da Stefano Saletti,
Barbara Eremo e Pejman Tadayon. L’inganno
del cavallo di legno con cui i Greci espugnano,
dopo dieci anni di assedio, la città di Troia, apre
il secondo libro dell’Eneide, considerato un
capolavoro assoluto per la sua struttura e per la
sua forza tragica. È l’inizio di un lungo cammino

che permetterà fortuna altrove. Enea vive la vio-
lenza della guerra, la fuga per mare, la ricerca di
una nuova terra, la stessa disperazione di milio-
ni di persone che oggi iniziano un lungo viaggio
per la sopravvivenza. Ripercorrendo la tradizio-
ne orale dell’epos latino Massimo Popolizio,
voce magnetica e inconfondibile tra gli interpre-
ti più importanti del panorama teatrale (citiamo
solo Gli ultimi giorni dell’umanità, Verso Peer
Gynt, Lehman Trilogy) e cinematografico (fra gli
altri, Il Divo e Romanzo criminale), si confronta
con il Libro II dell’Eneide virgiliana. Le musiche
per “La Caduta di Troia” realizzate da Stefano
Saletti sono in parte composizioni originali in
parte attingono alla tradizione mediterranea ed
ebraico sefardita . Le lingue usate sono il ladino,
l’aramaico, l’ebraico e il sabir, l’antica lingua del

Mediterraneo. Saletti suona in scena strumenti
come l’oud, il bouzouki e il bodhran, che creano
un contrappunto sonoro alla voce limpida di
Barbara Eramo, sempre mossa tra melismi e
scale di derivazione mediorientale lo spettacolo
è arricchito dalla presenza del musicista irania-
no Pejman Tadayon che suona il kemence, il daf
e il ney, antichi ed evocativi strumenti della tra-
dizione persiana. Il susseguirsi di temi che sotto-
lineano i passaggi più intensi del testo e paesag-
gi sonori che fanno da bordone alla narrazione
di Popolizio, portano lo spettatore a viaggiare
nel tempo e nello spazio attraverso la parola e le
suggestioni sonore di timbri e sonorità antiche
ed evocative. Biglietto € 10 + € 2 di prevendita on
line www.coopculture.it e biglietteria presso il
Castello di Santa Severa

Numerose le lamentele di
automobilisti “colpiti” dalle
multe per aver superato il
limite di velocità su via del-
l’aeroporto di Fiumicino, da
poco passato a 50 km/h. A
essere “tempestato” di lamen-
tele il comando della Polizia
locale di Fiumicino da dove
partono le multe. Ma il coman-
dante della Polizia locale,
Daniela Carola tiene a precisa-
re: “Anche se le contravven-
zioni arrivano dal nostro
comando di Polizia locale, è
Anas che stabilisce i limiti di
velocità”. “E lo ha fatto con
un’ordinanza emessa a segui-
to di prove di carico e di un
parere tecnico commissionati
dalla stessa Anas”. “Per que-
sta ragione – ha spiegato il

comandante della Polizia loca-
le – il limite di velocità, in
entrambi i sensi di marcia nel
tratto tra via Montgolfier e
piazza Umberto Nobili è stato
ridotto a 50km/h. Giunta l’or-
dinanza, il Comune non pote-
va non adeguare l’autovelox al
nuovo limite imposto”. “È
esattamente, per fare un esem-
pio, quello che succede con le
contravvenzioni fatte per vio-
lazioni delle norme anti-covid
– ha proseguito Carola -: è
vero che le possiamo fare noi,
come anche altre forze dell’or-
dine, ma non sono regole che
ha stabilito il Comune”. “Per
altro, Anas ha provveduto a
tempo debito a cambiare la
segnaletica, indicando il
nuovo limite di velocità – con-

clude la comandante -.
Purtroppo, quando si percorre
una strada ogni giorno, per
abitudine non si fa molto caso

ai cambiamenti nella segnale-
tica. Invece bisogna sempre
prestare attenzione alle indica-
zioni”.



La Asd Abis boxing team mette la
firma sull’evento “Boxe in piazza”
dopo due anni di stop a causa
della pandemia da Covid 19. La
manifestazione si è svolta con il
patrocinio della Fiera del Fitness
per far ripartire lo sport. La Asd
Abis boxing team con il maestro
Christian Abis si spende da sem-
pre in prima linea per promuove-
re questo meraviglioso sport! La
serata si è svolta con 9 incontri
dilettantistici dove ha visto prota-
gonisti i ragazzi di Abis e altri atle-
ti provenienti oltre che da diverse
zone del Lazio, anche dall'Umbria
e da Napoli. Ecco i vincitori degli
incontri che si sono svolti in piaz-
za Rossellini: bella vittoria per lo
junior Giulio Cesare Gravotta,
l’elite II Mennuni Manuel che
vince l’incontro ai punti, lo school
Boys Pesce Francesco che pareg-
gia l’incontro, l’elite II Martiello
Cristian vince ai punti e bellissimo
l’incontro femminile della cam-
pionessa italiana in carica Giorgia
Paradisi che vince ai punti un
match molto duro. Come cornice
della serata uno splendido esor-
dio da professionista di Joshua
Riccardo, per i pesi welter, dove lo
vede vincere alla 4 ripresa per KO.
L’organizzazione ringrazia tutti
gli sponsor che hanno reso possi-
bile l’evento, e i ragazzi dello staff,
nessuno escluso, che hanno dato
una grande mano  e grazie infine
a tutti i mister intervenuti con i
loro pugili. Tra i tanti intervenuti
abbiamo raccolto le parole toccan-
ti dell’esordiente per i pesi Welter,
Joshua Riccardo: “E anche il mio
esordio da professionista è passa-
to, che dire un sogno che si realiz-

za, un traguardo importante
spero il primo di una lunga serie.
Vorrei ringraziare in primis il mio
allenatore Christian Abis, grazie a
lui sono riuscito a crescere sia in
ambito sportivo che nella vita, riu-
scendo a farmi tirare fuori sempre
il meglio e affrontando ogni diffi-
coltà con la maniera più giusta
possibile. Mi è sempre stato vicino
e ne abbiamo passate tante insie-
me, eppure oggi sono qui a scrive-
re del mio bellissimo esordio. gra-
zie maestro ti voglio bene.
Ringrazio infinitamente anche i
miei sponsor che hanno reso pos-
sibile la serata del 24, che senza se
e senza ma hanno voluto suppor-
tarmi per questo match. Questo
grazie va Massimo Cicchetti Fabio
Cicchetti Simona Santini che con
la CICCHETTI APPALTI mi
hanno aiutato ad realizzare il mio
sogno. Un altro ringraziamento
speciale va ai miei Barbieri di
fiducia Davis Otgianu e Tammaro
Otgianu grazie ragazzi per il gran-

de aiuto. Un altra persona che
vorrei ringraziare è il signor
GIANCARLO una persona spe-
ciale e di cuore della gelateria IL
PAPAYA che ha contribuito nella
riunione dandomi una grande
mano. Vorrei ringraziare anche la
mia seconda casa Loredana

Ferracci e Mauro Antonini che
con il loro super stabilimento LA
BAIA non hanno esistano un
secondo nel sostenermi vi voglio
bene. Un ringraziamento anche a
PER LUI PER LEI di Ladispoli per
l’aiuto. Voglio ringraziare ad un
grandissima persona che insieme

al mio allenatore mi ha sopporta-
to e sostenuto spronandomi sem-
pre a dare il meglio anche nei
momenti peggiori Giacinta Dello
Russo ti voglio bene. Per ultimo è
non meno importante vorrei rin-
graziare la mia famiglia. Mio
padre che mi ha trasmesso questa
passione e senza di lui non avrei
mai indossato un paio di guanto-
ni e intrapreso questo cammino
Giancarlo Riccardo, a mia madre
sempre in prima fila a sostenermi
con il batticuore a mille Sabrina
Cicchetti, i miei brothers Brian
Riccardo Mathias Ginesi William
Ginesi e Yasmine Ginesi sempre lì
a sgolarsi in prima fila. Per chiu-
dere vorrei ringraziare una perso-
na entrata da poco nella mia vita
ma che ha fatto tanto per me
amandomi per quello che sono
con tutti i miei difetti la mia
Francesca Pungitore con lei è tutto
molto più semplice, tutto molto
più bello. Ti amo. Ps: Un grazie a
tutte le persone che hanno aiutato
a mettere in piedi nella giornata
del 24 montando ring, tavoli sedie
e luci aiutando in maniera concre-
ta nel renderla possibile, tutto
questo sotto il sole cocente di un
sabato pomeriggio, SIETE GRAN-

DI. Un abbraccio generale anche a
i miei amici e sostenitori che erano
in prima fila a tifare per me grazie
amici miei siete forti vi voglio
bene. Grazie”. Insomma, lo sport
riparte con la grande Boxe.
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Grande successo in piazza Rossellini per l’evento organizzato dall’Asd Boxing Team

Lo sport riparte dalla grande Boxe
Ottimo esordio nei pesi Welter di Joshua Riccardo che vince alla quarta ripresa per KO



Fine settimana incandescente
con il campionato Europeo dei
taglialegna. In diretta strea-
ming da Monaco di Baviera su
DaZn per cui questa gara è
l’evento sportivo da non per-
dere sabato 31 luglio (com-
mento in italiano). Pronti a fare
il tifo per gli atleti italiani pro-
venienti da tutto il Nord Italia,
come Michael Del Pin da
Meduno in provincia di
Pordenone che ad appena 23
anni parteciperà all’European
Trophy con i migliori 18
d’Europa. Storia incredibile

per l’azzurro, vicecampione
del mondo Under 25 nel 2018,

infortunatosi seriamente l’an-
no successivo e costretto allo
stop causa Covid per due anni;
le speranze azzurre sono ripo-
ste anche in Del Pin che affer-
ma: “Non faccio pronostici,
non mi piace farli. Dico solo
che per me sarà tutto nuovo
nel Trophy, ma non ho nulla
da perdere e penso solo a dare
il meglio”. Con lui ci sarà
anche Andrea Rossi, 46 anni
da Massino Visconti, il più
esperto della delegazione con
tre titoli italiani alle spalle.
Dovranno vedersela, tra gli
altri, anche col fuoriclasse sve-
dese Pontus Skye che detiene
il record mondiale nello Stock
Saw (motosega), o con fortissi-
mi rivali come l’altro svedese
E. Hansson e il polacco M.
Juskowski. Ancora soddisfa-
zioni dall’Europa con il valdo-
stano Michel Perrin e il valtel-
linese Alessandro Ciaponi che
gareggiano nella categoria
Under 25, tra i più prometten-
ti taglialegna in circolazione.
Lo scorso fine settimana
hanno conquistato rispettiva-
mente la medaglia d’argento e
il quarto posto alla French

Rookie Cup 2021 disputatasi a
Le Puy-en-Velay in Francia.
Nel ranking ufficiale a livello
mondiale redatto dalla federa-
zione internazionale di
Timbersports, Alessandro
Ciaponi è 6°, mentre Michel
Perrin occupa la 7° posizione.
Due settimane fa, i nostri por-
tacolori erano stati protagoni-
sti anche in Svizzera superati
dall’ostico Oliver Reinhard
atleta elvetico di caratura
internazionale. Entrambi gli
eventi sono in diretta strea-
ming, oltre che su DaZn,
anche sulle pagine facebo-
okhttps://www.facebook.co
m/UltraIcarus/, su
https://www.facebook.com/
stihltimbersportsITA e su
Youtube di STIHL TIMBER-
SPORTS®. Il collegamento ini-
zia alle ore 14 con il Rookie
Championship e prosegue alle
19 con l’European Trophy. La
prossima settimana inizia la
marcia di avvicinamento
all’European Nations Cup del
7 con Sky Sport e Cielo pronti
a raccontare la disciplina con
un servizio dedicato agli
azzurri Ciaponi e Perrin. 
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Facciamo i nostri più sinceri complimenti al nostro giovanissimo
atleta Emilian Sandu per la sua convocazione alla Selezione
Nazionale Allievi. La Federazione Italiana Pallavolo, ha infatti con-
vocato Emilian e altri giovani atleti provenienti da tutta Italia, su
indicazione del Direttore Tecnico Giovanile maschile, Prof. Julio
Velasco e del tecnico Monica Cresta, per questo stage che si terrà dal
2 al 10 agosto p.v. presso il Centro Sportivo di Vigna Di Valle. La
convocazione di Emilian corrobora, laddove fosse necessario, ulte-
riormente le nostre certezze. Siamo, da sempre, una delle migliori
Scuole Federali di Pallavolo in assoluto e, soprattutto, un punto di
riferimento per il nostro territorio, da oltre 50 anni facciamo pallavo-
lo e la facciamo bene. I nostri atleti seguono un percorso di crescita
virtuoso attraverso le varie categorie giovanili per approdare, suc-
cessivamente, nelle nostre prime squadre e, in molteplici casi, fino a
spiccare il volo verso i maggiori campionati nazionali, ne sono vali-
do esempio Alessia Arciprete che ha recentemente conquistato la
promozione in A1 Femminile con la Roma Volley Club Femminile e
Stefano Catena che disputerà, nella prossima stagione, il
Campionato Nazionale di Serie A2. Buono stage Emilian e ancora
complimenti!

Volley: chiamata 
azzurra in casa ASP 
Emilian Sandu convocato 
per la Selezione Nazionale Allievi

Colleferro, il ceretano Giorgio Coviello
rivela il club con grandissime ambizioni
E' il cerveterano Giorgio
Coviello, il neo presidente del
Colleferro, società di calcio che
milita in Promozione.
L’imprenditore, impegnato nel
campo energetico, ha rilevato il
club rossonero con l’obiettivo di
farne un vivaio interessante
nelle giovanili e di crescere con
la prima squadra. Tanto entusia-
smo e molta voglia di guardare
al futuro mirando a degli obietti-
vi concreti, a partire dal settore
giovanile e il restyling dello sta-
dio Casilini.  “Si, in effetti notia-
mo che a Colleffero c’è molta
curiosità intorno al nuovo pro-
getto - spiega il vice presidente
Federico Moffa - per molti anni
siamo stati ai vertici del calcio

regionale, sfiorando anche la
serie D. E’ nostra intenzione

puntare in alto, programmare
una stagione importante, al di là

della categoria.  Con il presiden-
te Coviello ci siamo messi da
subito al lavoro e, devo dire, ho
visto una persona coinvolta e
molto motivata. Speriamo nel
ripescaggio in Eccellenza e di
riprenderci quello che merita la
tifoseria rossonera”. Confermato
in panchina Andrea Battistelli,
già lo scorso anno protagonista
di un avvio di stagione positivo
interrotto dall’emergenza sanita-
ria. Primo acquisto ufficializza-
to: si tratta di Andrea Carlini
proveniente dal Terracina. Nei
prossimi giorni saranno resi
nomi di altri ragazzi che si
andranno ad aggiungere al
gruppo dello scorso anno. 

Fabio Nori

Borgo San Martino, 
i rinforzi sono serviti
6 nuovi arrivi, preso Paraskiv 
dal Cerveteri: “Non guardo 
alla categoria, ho voglia di vincere”
Ecco i nuovi acquisti, il Borgo
San Martino si prepara ad
affrontare la prossima stagione
che sia di Prima categoria che
di Promozione - nella speranza
che venga accolta la domanda
di ripescaggio - con mire di alta
classifica. A confermalo sono i
nuovi volti gialloneri, presen-
tati l’altro giorno al Papete di
Ladispoli. Il diesse Gabrielli e il
dg Discepolo hanno scelto il
lido di Ladispoli per la firma
delle liste. Paraskiv, Vignaroli,
Roscioli, Giustini, Antonini e
Falco sono da ieri calciatori del

club cerite. Dal Cerveteri è arri-
vato il forte attaccante
Paraskiv, lo scorso anno in
Eccellenza, la stessa categoria
di Roscioli, centrale di difesa
che vanta una lunga esperien-
za, che era a Ladispoli. A segui-
re il difensore Vignaroli, ex
Cerveteri, Giustini dal Santa
Marinella, il portiere Antonini
per anni all’Atletico Ladispoli e
dal Trastevere il centrocampi-
sta Falco. Giocatori, dunque,
che potranno garantire a mister
Bernardini solidità in ogni
reparto che, alla luce dei pros-

simi sviluppi, saranno determi-
nati anche in caso di ripescag-
gio in Promozione. Daneiel
Alex Paraskiv, 26 anni, farà
coppia con Sasha Esposito, un
binomio che si appresta a vive-
re una stagione interessante.
“Sono contento di essere qui -
ha detto Paraskiv - ho notato il
grande entusiasmo che c'è tra
la dirigenza, la voglia di far
bene e crescere. Da me si aspet-

tano tanto, lo so. Scendo di
categoria, ma darò il massimo
come se fossi in serie A. E’ una
scelta che innanzitutto ho fatto
per motivi di lavoro. Poi sono
rimasto entusiasta dei pro-
grammi e della fiducia che
ripongono in me. Attendiamo
notizie in merito al ripescaggio,
sono pronto a qualsiasi torneo.
Vengo qui per vincere”.

Fa.No.

L’atleta italiano torna in gara dopo il lungo infortunio
Il vicecampione del mondo
Del Pin all’European Trophy
Pronti a seguire su DaZn e sulle pagine social di Icarus Ultra 
e Stihl gli azzurri Del Pin (Pordenone) e Rossi (Novara) tra i pro,
Ciaponi (Sondrio), Perrin (Verrayes - Valle D’Aosta) tra i rookie



Il futuro dei viaggi aerei sem-
bra essere sia più rispettoso
dell’ambiente che più veloce
poiché l’industria cerca di
bilanciare la domanda dei con-
sumatori insieme agli obiettivi
ambientali. Airlines for
America (A4A), l’organizza-
zione commerciale del settore
che rappresenta le principali
compagnie aeree statunitensi,
ha annunciato l’impegno dei
suoi vettori membri a lavorare
in tutto il settore dell’aviazio-
ne e con i leader di governo in
partnership, positiva per rag-
giungere l’azzeramento delle
emissioni di carbonio entro il
2050. Il settore dell’aviazione
europeo ha annunciato lo stes-
so obiettivo, definito
“Destinazione 2050”. I membri
di A4A includono Alaska
Airlines, American Airlines,
Atlas Air, Delta Air Lines,
FedEx, Hawaiian Airlines,
JetBlue Airways, Southwest
Airlines, United Airlines e
UPS. Air Canada è un membro
associato. I vettori A4A si sono
impegnati a collaborare con il
governo e altre parti interessa-
te per l’espansione della pro-
duzione e della distribuzione
di carburante per aviazione
sostenibile (SAF) commercial-

mente redditizio per rendere
disponibili 2 miliardi di gallo-
ni di SAF agli operatori aerei
statunitensi nel 2030. Questa
primavera, il quartetto france-
se di Air France-KLM, Total,
Groupe ADP e Airbus ha
annunciato di aver unito le
forze per completare il suo
primo volo a lungo raggio ali-
mentato da SAF. Il biocarbu-
rante SAF utilizzato per que-
sto volo è stato ottenuto da
rifiuti e residui provenienti
dall’economia circolare. Total
ha prodotto il SAF da olio da
cucina usato nella sua bioraffi-
neria di La Mède nel sud della
Francia e nello stabilimento di
Oudalle vicino a Le Havre,
senza utilizzare olio vegetale
vergine. La legislazione fran-
cese prevede che gli aeromobi-
li utilizzino almeno l’1% di
SAF entro il 2022 per tutti i
voli provenienti dalla Francia,
in vista di un piano per
aumentare gradualmente fino
al 2% entro il 2025 e al 5%
entro il 2030, come parte del
Green Deal europeo. Secondo
una ricerca condotta dalla
NASA e dal Centro aerospa-
ziale tedesco (DLR), i carbu-
ranti per jet a combustione più
pulita realizzati da fonti soste-

nibili possono produrre dal
50% al 70% in meno di scie di
ghiaccio a quota di crociera,
riducendo l’impatto dell’avia-
zione sull’ambiente.
“Sappiamo che la formazione
di scie dagli scarichi dei jet ha
un impatto più ampio e imme-
diato sul clima rispetto alle
emissioni di anidride carboni-
ca” - ha affermato Richard
Moore, scienziato della NASA
presso il Langley Research
Center in Virginia. “Questa
ricerca mostra che abbiamo
l’opportunità di utilizzare
combustibili alternativi per
apportare cambiamenti imme-
diati che potrebbero aiutare il
pianeta”. Questa primavera,
Alaska Airlines e SkyNRG
Americas hanno annunciato la
firma di un memorandum
d’intesa (MOU) che si impe-
gna a incrementare gli investi-
menti in SAF. In base al MOU,
SkyNRG Americas si concen-
trerà inizialmente sullo svilup-
po di impianti di produzione
SAF dedicati per rifornire gli
aeroporti degli Stati Uniti occi-
dentali. Queste strutture uti-
lizzeranno tecnologie disponi-
bili in commercio che consen-
tono l’uso di rifiuti solidi urba-
ni e altri input a base di rifiuti

come materie prime, oltre a
incorporare idrogeno verde ed
energia rinnovabile per ridur-
re al minimo l’intensità di car-
bonio. A giugno, GKN
Aerospace, con sede a
Redditch, nel Regno Unito, ha
annunciato di essere alla
guida di un programma di col-
laborazione nazionale svedese
chiamato H2JET, con l’obietti-
vo di sviluppare soluzioni tec-
niche per tre sottosistemi di
motori per la propulsione ad
H2 di velivoli civili di medio
raggio. Il progetto biennale
vede GKN Aerospace collabo-
rare con l’Agenzia per l’ener-
gia svedese, la Chalmers
University of Technology,
l’Università di Lund, il KTH
Royal Institute of Technology,
l’Università occidentale, gli
istituti di ricerca svedesi
(RISE) e Oxeon. Si prevede che
l’idrogeno svolga un ruolo
nella strategia di decarboniz-
zazione dell’aviazione in
quanto può alimentare gli
aeromobili in modo efficiente,
lasciando l’acqua come unico
sottoprodotto. L’energia può
essere generata dalla combu-
stione diretta - l’obiettivo di
H2JET - o dalla generazione di
energia elettrica a bordo

mediante l’uso di una cella a
combustibile, l’obiettivo del
programma “H2GEAR” di
GKN Aerospace lanciato
all’inizio di quest’anno. Bye
Aerospace a Englewood, in
Colorado, ha trovato clienti
per il lancio del suo velivolo a
sette posti completamente
elettrico. Jet It e JetClub hanno
annunciato il loro accordo con
Bye Aerosapce questa estate.
Jet It e JetClub, consociate ope-
ranti rispettivamente in Nord
America ed Europa, hanno fir-
mato un contratto di acquisto
per una flotta di eFlyer 800 e
quattro eFlyer 4. Jet It opererà
la prima flotta di velivoli elet-
trici in Nord America.
Previsto per essere operativo
entro il 2025, l’eFlyer può ospi-
tare fino a sette passeggeri e
uno o due piloti. L’eFlyer ha
una velocità di crociera di 320
nodi e un soffitto di 35.000
piedi. Il 18 giugno, Boeing con
sede a Chicago ha annunciato
che il suo 737-10, il più grande
aereo della famiglia 737 MAX,
ha completato con successo il
primo volo. “L’aereo si è com-
portato magnificamente” - ha
detto il capo pilota del 737, il
capitano Jennifer Henderson.
“Il profilo che abbiamo volato
ci ha permesso di testare i
sistemi dell’aereo, i controlli di
volo e le qualità di manovrabi-
lità, che sono stati tutti esatta-
mente come ci aspettavamo”.
Il 737-10 può trasportare fino a
230 passeggeri. Incorpora
anche miglioramenti ambien-
tali, riducendo le emissioni di
carbonio del 14% e riducendo
il rumore del 50% rispetto agli
odierni 737 Next-Generation.
Airbus, con sede a Leiden, nei
Paesi Bassi, ha annunciato a
luglio di aver consegnato il
primo A350 dal suo centro di
completamento e consegna
widebody a Tianjin, in Cina. Il
centro è stato inaugurato nel
settembre 2017 per la produ-
zione di A330. Poi, durante la
visita del presidente francese
Emmanuel Macron in Cina nel
2019, un Memorandum d’inte-

sa sull’ulteriore sviluppo della
cooperazione industriale è
stato firmato a Pechino da He
Lifeng, presidente della
Commissione nazionale per lo
sviluppo e la riforma (NDRC)
della Cina, e Guillaume Faury,
amministratore delegato di
Airbus, annunciando che il
C&DC estenderà la sua capa-
cità agli aeromobili A350. Per
quasi 20 anni, i viaggi aerei
commerciali sono stati mante-
nuti al di sotto della velocità
del suono, che è 761,2 MPH.
Boeing ha affermato di avere il
jet commerciale più veloce nel
suo 747-8I, che vanta una velo-
cità massima di Mach 0,86 - o
quasi 660 MPH - quando il
decantato Concorde è stato
ritirato nel 2003.
L ’ A é r o s p a t i a l e / B A C
Concorde ha volato il doppio
della velocità suono. A giu-
gno, United Airlines, con sede
a Chicago, ha annunciato che
sarebbe diventata supersonica
entro la fine del decennio.
United ha annunciato di aver
acquistato 15 velivoli Boom
Overture che dovrebbe venir
lanciato nel 2025 con il primo
volo previsto per il 2026 e la
consegna prevista per il 2029,
ospiterà da 65 a 88 passeggeri.
A 205 piedi di lunghezza,
l’Ouverture navigherà a
60.000 piedi a Mach 1,7 e ha
un’autonomia di 4.250 miglia
nautiche. United detiene
anche un’opzione per l’acqui-
sto di altri 35 velivoli. Le
aziende lavoreranno insieme
per soddisfare i requisiti ope-
rativi prima della consegna.
Una volta operativo, Overture
dovrebbe essere il primo gran-
de aereo commerciale ad esse-
re ottimizzato per funzionare
con SAF al 100% il primo gior-
no. Il 18 maggio, il volo 342 di
Air France è decollato dal
Terminal 2E dell’aeroporto di
Parigi-Charles de Gaulle per
Montreal con i suoi serbatoi
riempiti per la prima volta con
carburante per aviazione
sostenibile prodotto negli sta-
bilimenti francesi di Total.
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Linda Messerklinger (nella foto scat-
tata da Annalisa Flori) torna sul mer-
cato discografico con un nuovo
brano, intitolato “Splash Auf
Wiedersen”, scritto dalla stessa can-
tante, autrice, ballerina e attrice - è la
sorella di Gaia Messerklinger, nota
per le fiction “Fuoriclasse” e “Le Tre
Rose di Eva” e per la soap “Il
Paradiso delle Signore” - e prodotto
da Luca “Vicio” Vicini, storico bassi-
sta dei Subsonica. 

Il brano, che anticipa l’uscita di
“Anima_L”, primo album solista
della Messerklinger, che uscirà pros-
simamente su etichetta Believe, è una
riflessione sul potere che l’arte ha di
fungere da luogo dove è possibile
incontrarsi in piena libertà, senza vin-
coli temporali e di spazio. 
“Ho scritto questa canzone - dice in
merito la Messerklinger, che ha esor-
dito nel 2014 con l’album
“Greensongs”, scritto con Gigi

Giancursi, con cui ha creato il duo
Linda & The Greenman - dopo che
mio nonno Michael Messerklinger è
mancato. Lui era un musicista e mae-
stro d’orchestra, partendo dall’evento
della sua morte ho iniziato a conside-
rare l’Arte come spazio in cui incon-
trarsi fuori dal tempo. Volevo creare
un’opera d’arte per lui, uno spazio
sacro per il suo ricordo. Immaginare
una musica per accarezzare il cuore
di ogni creatura nostalgica, di ogni

legame spezzato, per calmare e tran-
quillizzare i corpi e le voci, come la
neve. Creare uno spazio di riconnes-
sione alle Radici, per saltare fuori dal
Tempo, Resuscitare, creare un ponte
con l’Aldilà del Cuore”. 
Il brano è anche parte integrante della
colonna sonora del nuovo film di
Davide Ferrario, “Boys”, che il 27
luglio ha inaugurato il Festival di
Taormina, in cui l’artista è nel cast,
nel ruolo di Angela.
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“Splash Auf Wiedersen”
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Linda Messerklinger torna con il nuovo singolo che anticipa l’uscita di “Anima_L”
sabato 31 luglio 2021




